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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Rechaza Gali las camisas de fuerza 

A siete meses para tomar las riendas del Ayuntamiento de Puebla, el edil electo, Antonio 
Gali Fayad, anticipa que habrá colaboración con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, 
pero sin permitir "camisas de fuerza" que le impidan tomar decisiones, porque su labor se 
basará exclusivamente en ser "el empleado de Puebla y los poblanos". (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

RMV inaugura ruedota mientras campesinos pierden cosechas  

Campesinos del municipio de San Pedro y San Andrés Cholula, así como de San Jerónimo 
Tecuanipan, exigieron al gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas emitir la solicitud al 
Fondo de Desastres Naturales (Fonden), ya que perdieron la totalidad de cosechas de 
legumbres, hortalizas e incluso frutas por la granizada del pasado miércoles 17 de julio. 

(Heraldo) 
   

 

 

Habrá segundo periférico: Gali  
Al asegurar que gobernará con una visión metropolitana, el presidente electo de Puebla, 
José Antonio Gali Fayad, reveló que incluirá en su plan de gobierno la construcción de un 
segundo anillo periférico, una central de abastos al Sur de la ciudad y la realización del 
Libramiento Poniente. (Síntesis) 

  

 

 

En dos años, 90 menores de edad desparecidos en Puebla  

En los últimos dos años y medio en todo el estado de Puebla desaparecieron 90 menores 

de edad, desde bebés de meses de nacidos hasta niños de 2 a 10 años de edad, según 
estadísticas oficiales de la Procuraduría General de Justicia (PGJ). (Intolerancia Digital) 

  

 

 

Migajas para Puebla en el plan de infraestructura  
El ambicioso programa de infraestructura del gobierno federal y en el que se invertirá 
más de 4 billones de pesos, solamente contempla cinco obras para Puebla. La más 
importante de ellas, el viaducto elevado de la autopista México-Puebla, todavía se 

encuentra en veremos ya que depende de otro estudio de pre inversión. (Cambio) 
  
 

 

Logra sólo el 5% de aspiraciones una plaza magisterial  
En Puebla, 4.32 aspirantes, es decir, uno de cada 20 de los interesados en impartir clases 
en el sistema de educación básica, conseguirá una plaza como profesor luego de 
conocerse los resultados del Examen Nacional de Conocimientos y Habilidades Docentes. 

(Milenio digital) 
  
 

 

Representantes de 102 organizaciones exigen cancelar el gasoducto de Morelos 
Con la participación de representantes de 102 organizaciones sociales, redes y colectivos 
provenientes de 14 estados de México y Guatemala se realizó el primer Encuentro 
Nacional en Defensa del Territorio, el Agua y los Derechos de los Trabajadores, donde se 
acordó exigir al gobierno federal la cancelación definitiva de proyectos extractivistas en el 

país por atentar contra la vida de los pueblos, como es el caso del Proyecto Integral 
Morelos, que consiste en la construcción de un gasoducto y dos termoeléctrica en los 
estados de Puebla, Morelos y Tlaxcala. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Crecen en violencia y número los feminicidios en Puebla  
En 2011, el procurador de Justicia en el estado, Víctor Carrancá Bourget, informó que 
Puebla se situaba en el número nueve en feminicidios a nivel nacional. Sin embargo, de 

acuerdo con el Comité contra Feminicidios Puebla, en los últimos dos años los asesinatos 
de mujeres se incrementaron 174 por ciento, pero aún no hay estadísticas oficiales de 
todo el país para hacer un comparativo con los demás estados. (e-consulta) 

 

 
 

http://impreso.milenio.com/
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Rafael Moreno Valle clausura el Campeonato Mundial de Taekwondo 2013 
El Campeonato Mundial de Taekwondo Puebla-México 2013, cumplió las expectativas de 
sus organizadores y se convirtió en la mejor edición de esta justa deportiva, señaló el 
presidente de la Federación Mundial de Taekwondo, Chungwon Choue, quien destacó el 
compromiso y esfuerzo del gobierno estatal, atletas y afición en el desarrollo de este 

magno evento internacional. (Periódico digital) 
  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Realizarán marcha al Senado pobladores de Tetela de Ocampo contra mina de 
Carlos Slim 
Habitantes de Tetela de Ocampo anunciaron que este lunes viajarán a la ciudad de 

México, para participar en el movimiento social frente Senado de la República, para pedir 
a los senadores su apoyo para cancelar definitivamente el proyecto minero de Carlos 
Slim, uno de los más ricos del mundo. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Termina el mundial de Taekwondo 2013, el mejor de la historia  
Con un sabor agridulce para el mexicano René Lizárraga, que se quedó a un golpe de 
alcanzar la medalla de oro, fue clausurado el Mundial de Taekwondo en Puebla. El país se 
colocó, sin embargo, en la tercera posición del medallero. (Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

RMV "tiene cancha" para ser candidato presidencial, opinan en el CEN del PAN  
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, "tiene cancha" para contender a la 

presidencia de la República en  2018, aseguró Iván Cortés Jiménez, presidente de la 
Comisión de Relaciones Internacionales del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN 

(Puebla Online) 

 
TITULARES NACIONALES 

 
 

 

Pacta Pemex en lo oscurito  
Con el argumento de evitar intromisiones, Pemex reservó por un año detalles de las 
negociaciones con el sindicato petrolero sobre pensiones. (Reforma) 

  
 

 
Esclavas de la prostitución VIP en el distrito federal  
Tres "esclavas" de la prostitución de élite cuentan cómo opera la red de explotación 

sexual en antros a los que acuden altos mandos policiacos, jueces, legisladores, hombres 
de negocio, empresarios y hasta ministros de culto (El Universal) 

 
 

 

 
Marina requiere más dinero para elevar eficiencia 
Pese a capturar a capos del narcotráfico y de su éxito en acciones para salvaguardar a la 
población, la Secretaría de Marina-Armada de México (Semar) reconoció que ni una de 

sus operaciones ha alcanzado el nivel deseado, debido a las restricciones presupuestales. 
(Milenio digital)  

  
 

 

Sondeo camaral: rechazo ciudadano a la IP en Pemex  
La Cámara de Diputados realizó un sondeo para conocer la opinión de la ciudadanía sobre 
una reforma que busque privatizar Petróleos Mexicanos (Pemex), y la mayoría de las 
personas que contestó dijo que, a pesar de la corrupción en la empresa y el sindicato, es 

preferible no admitir la inversión privada en la empresa paraestatal, especialmente en 
aguas profundas. (La Jornada) 

  

 

 

Registro de propiedad acota lucha contra elusión en el país  
El organismo internacional presentó en Rusia su plan de acción contra la erosión de la 
base gravable sobre ganancia de corporativos. (El Economista Digital) 

  
 

 

 

Tendrán plaza de maestros con promedio inferior a 6  
Al publicarse los resultados del Concurso Nacional para el Otorgamiento de Plazas 
Docentes 2013-2014, la Secretaría de Educación Pública (SEP) dio a conocer que de los 
140 mil 193 profesores que participaron en este ejercicio aprobaron en total 136 mil 108 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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maestros; es decir, 97.08 por ciento, quienes podrán acceder a una plaza en el próximo 

ciclo escolar. (Crónica Digital) 
  
 

 

Filial de Pemex ganó “por la libre”; la ASF llama a regular subsidiarias  
El Grupo PMI que está constituido por 15 empresas que son el brazo comercial 

internacional de Petróleos Mexicanos (Pemex), opera al margen de la Constitución y sus 
ganancias no las administra el gobierno federal, debido a vacíos en la legislación sobre las 

empresas del Estado mexicano, indicó la Auditoría Superior de la Federación. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
  

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Rivera Pérez, invitado de honor del Puebla F.C. en inicio de Apertura 2013 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, fue invitado de honor de la directiva del Puebla F.C. en 
el inicio de la temporada de Apertura 2013 de la Liga MX. Minutos antes del encuentro, el edil capitalino visitó a 
los jugadores y cuerpo técnico con el fin de darle la bienvenida a los nuevos elementos y al mismo tiempo 
exhortarlos a dar su mayor esfuerzo en el terreno de juego ya que ellos son los representantes deportivos de la 

Angelópolis. (Redacción) (Momento) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42466:rivera-p%C3%A9rez-invitado-de-
honor-del-puebla-fc-en-inicio-de-apertura-2013&Itemid=125 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Todo el rigor de la ley a quienes dañen el concreto 

Para evitar que personas irresponsables afecten las obras de concreto hidráulico que se han iniciado, la Secretaría 
de Desarrollo Urbano y Obra Pública advirtió sanciones severas a quienes dañen el pavimento fresco que se 
aplique en las obras de pavimentación que se realizan tanto en la avenida 11 Sur como en la calzada Zavaleta. 
Luego de que en el bulevar 5 de Mayo algunos ciudadanos “lastimaran” con nombres, huellas de zapatos y hasta 

mensajes el concreto recién colocado, la autoridad municipal en esta ocasión se prevendrá sancionando a quienes 
se atrevan a realizar este tipo de bromas. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110990 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Seguridad de 24 horas en Campeonato Mundial de Taekwondo 2013 
Con el objeto de brindar seguridad a todos los participantes y asistentes al Campeonato Mundial de Taekwondo 

2013, el gobierno del Estado de Puebla, a través de la Secretearía General de Gobierno (SGG), y en coordinación 
con los ámbitos gubernamentales federal y municipal, se estableció un Centro de Mando en las instalaciones del 
Centro Estatal de Control, Comando, Comunicaciones y Cómputo (C4). Dentro del Consejo Estatal de Coordinación 
del Sistema Nacional de Seguridad Pública, las diversas dependencias y corporaciones de los tres ámbitos de 

gobierno operaron las 24 horas del día desde este Centro, las cuales contaron con la información oportuna de las 
actividades de la justa deportiva y solucionaron de manera ágil las situaciones propias del evento. (Redacción)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/seguridad_de_24_horas_en_campeonato_mundial_de_taekwondo_2013#.U
ezDR-Wv5KY 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42466:rivera-p%C3%A9rez-invitado-de-honor-del-puebla-fc-en-inicio-de-apertura-2013&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42466:rivera-p%C3%A9rez-invitado-de-honor-del-puebla-fc-en-inicio-de-apertura-2013&Itemid=125
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110990
http://periodicodigital.com.mx/notas/seguridad_de_24_horas_en_campeonato_mundial_de_taekwondo_2013#.UezDR-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/seguridad_de_24_horas_en_campeonato_mundial_de_taekwondo_2013#.UezDR-Wv5KY
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://www.contraparteinformativa.com/
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 Seguridad de 24 horas en el Campeonato Mundial de TKD 2013 
Con el objeto de brindar seguridad a todos los participantes y asistentes al Campeonato Mundial de Taekwondo 
2013, el gobierno del Estado de Puebla, a través de la Secretearía General de Gobierno (SGG), y en coordinación 
con los ámbitos gubernamentales federal y municipal, se estableció un Centro de Mando en las instalaciones del 
Centro Estatal de Control, Comando, Comunicaciones y Cómputo (C4). Dentro del Consejo Estatal de 

Coordinación del Sistema Nacional de Seguridad Pública, las diversas dependencias y corporaciones de los tres 
ámbitos de gobierno operaron las 24 horas del día desde este Centro, las cuales contaron con la información 
oportuna de las actividades de la justa deportiva y solucionaron de manera ágil las situaciones propias del evento. 
(Héctor Gómez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53092 
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Banco de niebla cubrió a la ciudad de Puebla 
A partir de las 20.30 horade ayer un banco de niebla cubrió la capital poblana, siendo más notoria en la zona 
norte y sur de la ciudad, sin que se hayan registrado percances o situaciones de emergencia por dicho fenómeno. 
Personal de Protección Civil, Heroico Cuerpo de Bomberos y de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito 
Municipal realizaron diversos recorridos para auxiliar a las personas que requirieran de algún apoyo, además de 
conminar a los automovilistas a reducir su velocidad al manejar. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42488:banco-de-niebla-cubri%C3%B3-a-
la-ciudad-de-puebla&Itemid=125 
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Urge ingresar más colonias a Cruzada Contra el Hambre: Sedesom 
La Secretaría de Desarrollo Social y Participación Ciudadana presentó a la misma dependencia pero a nivel 
federal, un listado de más de mil colonias en el municipio de Puebla que requieren la aplicación de la Cruzada 
Contra el Hambre. Eduardo Morales Garduño, titular de la dependencia municipal, detalló que la zona norte y sur 

de la ciudad son las de mayor índice de marginación. Un total de 150 colonias entre ambas partes que necesitan 
de servicios de vivienda, educación y los básicos como alumbrado público. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/59878urge-ingresar-más-colonias-cruzada-contra-el-hambre-
sedesom#.UezUjOWv5KY 
 

NG PUEBLA 

 Sin riesgo los niveles de ríos en la capital: Ariza 
Pese a las lluvias que se han presentado en la capital poblana, Gustavo Ariza Salvatori, director de Protección Civil 
Municipal, informó que hasta el momento el incremento en nivel del agua en los ríos y barrancas se ha 
mantenido, además de que no ha provocado desbordamientos. Y es que especificó que la limpieza y desasolve, en 

ríos y barrancas de la ciudad culminó desde hace 20 días, situación que ha impedido hasta el momento el 
incremento en los niveles del agua de los mismos o algún desbordamiento. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/59861sin-riesgo-los-niveles-de-ríos-en-la-capital-ariza#.UezcNOWv5KY 
 

NG PUEBLA 

 Ambulantes sin permiso para vender últiles en el centro 
El Ayuntamiento de Puebla no otorgará permisos a comerciantes ambulantes para instalarse en el primer cuadro 
de la ciudad para la temporada de venta de útiles escolares, sentenció Eduardo Alcántara Montiel, secretario de 

Gobernación Municipal. Durante una entrevista, el funcionario municipal indicó que se analiza la posibilidad de 
realizar una feria donde podrían ofrecer útiles escolares en el Paseo Bravo o en la Plaza de Dolores -ubicada en la 
5 de Mayo y 8 poniente- donde se podrían otorgar 70 o 50 permisos respectivamente, dependiendo el lugar que 

se determine. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/59855ambulantes-sin-permiso-para-vender-últiles-en-el-centro#.Uezef-Wv5KY 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53092
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42488:banco-de-niebla-cubri%C3%B3-a-la-ciudad-de-puebla&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42488:banco-de-niebla-cubri%C3%B3-a-la-ciudad-de-puebla&Itemid=125
http://www.ngpuebla.com/puebla/59878urge-ingresar-más-colonias-cruzada-contra-el-hambre-sedesom#.UezUjOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/59878urge-ingresar-más-colonias-cruzada-contra-el-hambre-sedesom#.UezUjOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/59861sin-riesgo-los-niveles-de-ríos-en-la-capital-ariza#.UezcNOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/59855ambulantes-sin-permiso-para-vender-últiles-en-el-centro#.Uezef-Wv5KY
http://www.pueblaonline.com.mx/
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HERALDO 

 RMV inaugura ruedota mientras campesinos pierden cosechas 
Campesinos del municipio de San Pedro y San Andrés Cholula, así como de San Jerónimo Tecuanipan, exigieron al 
gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas emitir la solicitud al Fondo de Desastres Naturales (Fonden), ya que 

perdieron la totalidad de cosechas de legumbres, hortalizas e incluso frutas por la granizada del pasado miércoles 
17 de julio. Algunos de los integrantes del Frente de Pueblos Productores de Hortalizas y Legumbres A.C., quienes 
estaban acompañados de la diputada federal, Roxana Luna Porquillo, explicaron que la granizada del pasado 

martes afectó entre 500 y 600 hectáreas de cultivo de hortalizas, legumbres y frutas de las comunidades de San 
Luis Tehuiloyocan, San Gregorio Atzompa, Los Reyes Tlanechicolpan y San Agustín Calvario. (Alejandra Corona 
Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-22/portada/rmv-inaugura-ruedota-mientras-campesinos-pierden-

cosechas 
 

 
 

SINTESIS 

 Clausura RMV Campeonato de TKD 
El Campeonato Mundial de Taekwondo Puebla - México 2013, cumplió las expectativas de sus organizadores y se 

convirtió en la mejor edición de esta justa deportiva, señaló el presidente de la Federación Mundial de 

Taekwondo, Chungwon Choue. Destacó el compromiso y esfuerzo del gobierno estatal, atletas y afición en el 
desarrollo de este magno evento internacional. El Gobernador Rafael Moreno Valle realizó la declaratoria de 
clausura del Campeonato Mundial de Taekwondo Puebla 2013, que se realizó durante siete días en la capital 
estatal. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/66528/clausura-rmv-campeonato-de-tkd/puebla 
 

SINTESIS 

 Gobernar con visión metropolitana: Gali 

Al asegurar que gobernará con una visión metropolitana, el presidente electo de Puebla, José Antonio Gali Fayad, 
reveló que incluirá en su plan de gobierno la construcción de un segundo anillo periférico, una central de abastos 
al sur de la ciudad y la realización del Libramiento Poniente. En entrevista con Síntesis, el candidato ganador de la 
coalición Puebla Unida, integrada por PAN, PRD, Nueva Alianza y Compromiso por Puebla, enfatizó que él a 
diferencia de sus antecesores integrará un Plan Municipal Metropolitano (Implame), que incluya a los 12 

municipios conurbados a la capital del estado, pero también a las juntas auxiliares y colonias de la periferia. 
(Claudia Aguilar)  

http://sintesis.mx/articulos/66517/gobernar-con-vision-metropolitana-gali/puebla 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 En dos años, 90 menores de edad desparecidos en Puebla 
En los últimos dos años y medio en todo el estado de Puebla desaparecieron 90 menores de edad, desde bebés de 
meses de nacidos hasta niños de 2 a 10 años de edad, según estadísticas oficiales de la Procuraduría General de 
Justicia (PGJ). Pero 90 por ciento de las desapariciones corresponde a adolescentes entre 12 y 17 años de edad; 

lo que llama la atención es que dos terceras partes son mujeres, en gran número de municipios del interior del 
estado. También llama la atención que en algunos meses existe una especie de “oleada de desapariciones” en 

diversos municipios, sobre todo de mujeres menores de edad, en la adolescencia, casos que no han sido resueltos 
por las autoridades. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110996 
 

 

 
CAMBIO 

 Migajas para Puebla en el plan de infraestructura 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-22/portada/rmv-inaugura-ruedota-mientras-campesinos-pierden-cosechas
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-22/portada/rmv-inaugura-ruedota-mientras-campesinos-pierden-cosechas
http://sintesis.mx/articulos/66528/clausura-rmv-campeonato-de-tkd/puebla
http://sintesis.mx/articulos/66517/gobernar-con-vision-metropolitana-gali/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110996
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El ambicioso programa de infraestructura del gobierno federal y en el que se invertirá más de 4 billones de pesos, 
solamente contempla cinco obras para Puebla. La más importante de ellas, el viaducto elevado de la autopista 
México-Puebla, todavía se encuentra en veremos ya que depende de otro estudio de pre inversión. Sin embargo, 
de acuerdo con el delegado de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, en caso de proceder a su 
construcción, se terminaría al finalizar el sexenio de Peña Nieto, por lo que ya no sería inaugurado por el 

gobernador Rafael Moreno Valle. (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/19415-sólo-5-obras-para-puebla-en-el-
programa-de-infraestructura 
 

CAMBIO  

 13 millones de usuarios para recuperar inversión de la Ruedota 
La Estrella de Puebla, el proyecto más polémico y opaco del morenovallismo, será inaugurada este tarde en medio 
de una ceremonia protocolaria y un espectáculo artístico, después de seis meses de críticas y cuestionamientos 
por el alto costo de la Noria, la poca transparencia con la que se ejecutó y las disputas que generaron las 
primeras dos sedes elegidas para su instalación, en el Paseo Bravo y la zona de viveros del CENHCH. El costo de 
ingreso de la atracción colocada en la zona de Angelópolis fue fijado en 30 pesos por persona, por lo que será 

necesario que 13.3 millones de usuarios ingresen para que el gobierno poblano pueda recuperar los 400 millones 
de pesos invertidos tanto en su compra como en las obras del parque lineal. (Tonatiuh Muñoz Aguilar) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/19424-13-millones-de-usuarios-para-recuperar-
inversión-de-la-ruedota 
 

CAMBIO 

 Moreno Valle clausura el “mejor” Mundial de Taekwondo de la historia 

En un gran ambiente, el gobernador del estado Rafael Moreno Valle declaró clausurado el Mundial Taekwondo 

Puebla 2013, que se llevó a cabo en el Centro Expositor de la capital del 15 al 21 julio, teniendo una gran 
respuesta de la afición que todos los días llenó el inmueble con capacidad de 6 mil 500 personas, con lo que más 
de 45 mil espectadores disfrutaron la semana de fiesta deportiva. Las palabras del mandatario al clausurar el 
evento fueron: "este fue un gran campeonato para la historia de Puebla y de México, y hoy siendo 10 horas con 5 
minutos del domingo 21 de julio del 2013 declaro oficialmente clausurado el Campeonato Mundial de Taekwondo, 
agradeciendo a todos su esfuerzo y dedicación para hacer un exitoso torneo". (Luis Ángel Cabrera) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/marcador-final/item/19410-clausura-rmv-el-mundial-taekwondo-puebla-

2013 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Resultados desfavorables para mexicanos en el Campeonato Mundial de Taekwondo 
La peor mañana para el Taekwondo mexicano se ha registrado esta mañana en el Centro Expositor de Puebla al 
ser eliminada de manera sorpresiva María Espinoza y ser apaleado el mexicano Christian Alvarado. La gran 
favorita María Espinoza quedó eliminada en la primera ronda ante la griega Marina Dimitripolou por marcador de 

11-8 en una de las mayores sorpresas del Campeonato Mundial de Taekowndo Puebla 2013. A pesar de que la 
mexicana se fue al frente en el combate por 3-0, la griega se fue acercando hasta darle la vuelta al marcador con 
una patada a la cara por 3-5. (Leopoldo Aguilar) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/19/resultados-desfavorables-para-mexicanos-en-el-
campeonato-mundial-de-taekwondo/  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Espeso banco de niebla desciende en la ciudad de Puebla 
Un espeso banco de niebla descendió ayer por la noche en la ciudad de Puebla y se extendió en varios puntos de 
la capital, lo que impidió la visibilidad de los automovilistas en las vialidades, confirmaron los cuerpos de 
emergencia. Asimismo las autoridades descartaron la caída de ceniza volcánica o el registro de un incendio. 
Alrededor de las 21:00 horas la nube se empezó a observar en la zona de Valsequillo y posteriormente el viento la 

dirigió hacia el lado de Los Fuertes, la autopista México Puebla y la zona de la Central de Abasto. (Diana Jiménez) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-21/seguridad/espeso-banco-de-niebla-desciende-en-la-ciudad-de-
puebla 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/19415-sólo-5-obras-para-puebla-en-el-programa-de-infraestructura
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/19415-sólo-5-obras-para-puebla-en-el-programa-de-infraestructura
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/19424-13-millones-de-usuarios-para-recuperar-inversión-de-la-ruedota
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/19424-13-millones-de-usuarios-para-recuperar-inversión-de-la-ruedota
http://www.diariocambio.com.mx/2013/marcador-final/item/19410-clausura-rmv-el-mundial-taekwondo-puebla-2013
http://www.diariocambio.com.mx/2013/marcador-final/item/19410-clausura-rmv-el-mundial-taekwondo-puebla-2013
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/19/resultados-desfavorables-para-mexicanos-en-el-campeonato-mundial-de-taekwondo/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/19/resultados-desfavorables-para-mexicanos-en-el-campeonato-mundial-de-taekwondo/
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-21/seguridad/espeso-banco-de-niebla-desciende-en-la-ciudad-de-puebla
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-21/seguridad/espeso-banco-de-niebla-desciende-en-la-ciudad-de-puebla


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 22 de Julio de 2013 

 
 

 7 

 
 

E-CONSULTA 

 Recibe Puebla más participaciones con el PRI que con el PAN 
En el primer semestre de 2013, con una administración federal priísta, Puebla recibió 11 mil 500 millones de 
pesos en participaciones de la federación, casi 800 millones de pesos más que en el mismo periodo de 2012 
cuando el gobierno federal era panista, de acuerdo con el informe sobre “Participaciones pagadas a entidades 
federativas, enero-junio de 2013”, que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) entregó a la Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión. El estado de Puebla, con un total de 11 mil 562.1 millones de pesos 
cobrados en el periodo de enero a junio de este año, está además entre las seis entidades más beneficiadas con 

la entrega de participaciones. (Álvaro Ramírez Velasco) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-21/politica/recibe-puebla-mas-participaciones-con-el-pri-que-con-el-
pan 
 

E-CONSULTA 

 Cierra campeonato con medalla de plata para México en TKD 
El mexicano René Lizárraga obtuvo la medalla de plata al caer en la final de la categoría de menos de -62 

kilogramos frente al atleta alemán Tahir Guelec, este domingo durante el campeonato mundial que se realizó en 
Puebla. El competidor originario de Sonora ganó combates previos contra Steven López de Estados Unidos y 
Nicolás García de España. La final protagonizada por Lizárraga y Guelec concluyó con un marcador de 8 puntos a 
7 a favor del alemán. Cabe señalar que el combate estuvo suspendido hacia el final del segundo round debido a 
una protesta del equipo germano, porque supuestamente el peto del mexicano presentaba fallas, por lo que fue 
necesario cambiar el equipo para reanudar el combate. (e-consulta) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-21/sociedad/cierra-campeonato-con-medalla-de-plata-para-mexico-

en-tkd 
 

E-CONSULTA 

 Pide el PAN retirar concesiones ante protestas contra RUTA 
La Secretaría de Transporte (ST) debe de mostrar “mano dura” con los transportistas que están en desacuerdo 
con la implementación de la segunda línea de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), aseveró el diputado 
Jorge Blas Garcilazo Alcántara. Como presidente de la Comisión de Transporte del Congreso del estado, el 
legislador panista señaló que el titular de la ST, Bernardo Huerta Couttolenc, debe ser más duro con los 
concesionarios del transporte público que se oponen al proyecto y que el pasado 5 de julio paralizaron el sur de la 
ciudad al mantener un bloqueo en la 11 sur y Periférico Ecológico. (María Pineda) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-21/gobierno/pide-el-pan-retirar-concesiones-ante-protestas-contra-
ruta 

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Rafael Moreno Valle clausura el Campeonato Mundial de Taekwondo 2013 
El Campeonato Mundial de Taekwondo Puebla-México 2013, cumplió las expectativas de sus organizadores y se 
convirtió en la mejor edición de esta justa deportiva, señaló el presidente de la Federación Mundial de Taekwondo, 
Chungwon Choue, quien destacó el compromiso y esfuerzo del gobierno estatal, atletas y afición en el desarrollo 

de este magno evento internacional. El gobernador Rafael Moreno Valle realizó la declaratoria de clausura del 
Campeonato Mundial de Taekwondo Puebla 2013, que se realizó durante siete días en la capital estatal. 
(Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/rafael_moreno_valle_clausura_el_campeonato_mundial_de_taekwondo_201
3#.UezC-uWv5KY 
 

PERIODICO DIGITAL 

 René Lizárraga gana plata en el Mundial de Tae Kwon Do 
Por un error de concentración donde recibió una patada de tres unidades, el mexicano René Lizárraga, tuvo que 
conformarse con la medalla de plata, del Campeonato Mundial de Tae Kwon Do Puebla 2013, luego de perder en la 
final, por marcador de 8-7 ante el alemán, Tahir Guelec. En duelo celebrado en el Centro Expositor, 

correspondiente a la categoría de los -80 kilogramos, el sonorense llegó al último episodio con una ventaja de 4-1, 
pero una patada en la cabeza por parte del europeo, cuando el local vio el marcador, le hicieron perder el oro. 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-21/politica/recibe-puebla-mas-participaciones-con-el-pri-que-con-el-pan
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-21/politica/recibe-puebla-mas-participaciones-con-el-pri-que-con-el-pan
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-21/sociedad/cierra-campeonato-con-medalla-de-plata-para-mexico-en-tkd
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-21/sociedad/cierra-campeonato-con-medalla-de-plata-para-mexico-en-tkd
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-21/gobierno/pide-el-pan-retirar-concesiones-ante-protestas-contra-ruta
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-21/gobierno/pide-el-pan-retirar-concesiones-ante-protestas-contra-ruta
http://periodicodigital.com.mx/notas/rafael_moreno_valle_clausura_el_campeonato_mundial_de_taekwondo_2013#.UezC-uWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/rafael_moreno_valle_clausura_el_campeonato_mundial_de_taekwondo_2013#.UezC-uWv5KY
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(Ernesto Romero)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/rene_lizarraga_gana_plata_en_el_mundial_de_tae_kwon_do#.UezDzOWv5K
Y 
PERIODICO DIGITAL 

 Un rotundo éxito el Campeonato Mundial de Taekwondo Puebla 2013: Jesús Mena 
Para el director general de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade), el Campeonato Mundial de 
Taekwondo Puebla 2013 resultó “un rotundo éxito”, tanto en la organización como en las medallas obtenidas. “En 
cuestión de resultados, extraordinario. Y si se le pregunta a los más de 140 países, creo que harán un comentario 

positivo. Hemos tenido las tribunas abarrotadas. Ojalá que algún día, un niño o quien sea que haya estado esta 

semana y que esté inspirado, sea en un futuro a quien vengamos a apoyar y premiar”. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/un_rotundo_exito_el_campeonato_mundial_de_taekwondo_puebla_2013_je
sus_mena#.UezEheWv5KY 
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Con gran éxito el gobernador Rafael Moreno Valle clausurará mundial de Taekwondo 
Este domingo por la noche el gobernador Rafael Moreno Valle clausurará el Mundial de Taekwondo, justa donde 
este sábado la selección de México lleva cuatro medallas: una dorada, dos de plata y una de bronce. El torneo 
deportivo ha tenido una gran aceptación entre los poblanos, han llenado el Centro Expositor de la ciudad de 
Puebla. La última medalla se consiguió este sábado por la noche por parte del mexicano Abel Mendoza, rankeado 
número 3 del mundo en la categoría de -63 kg, quien consiguió la plata.. (Héctor Hernández)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53081 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Moreno Valle inaugurará este lunes “ La Estrella de Puebla “ 
El gobernador Rafael Moreno Valle inaugurará este lunes la Estrella de Puebla (conocida como Rueda de 
Observación) por la cual recibirá el mismo día el reconocimiento de récord guinness al ser la más alta del mundo. 
La página http://www.guinnessworldrecords.es difundió que desde hace siete añosque  la ciudad de Puebla 
obtenía un record mundial. De esa forma este 22 de julio se oficializará el reconocimiento. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53080 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Clausura Moreno Valle Campeonato de TKD en Puebla 
El Campeonato Mundial de Taekwondo Puebla - México 2013, cumplió las expectativas de sus organizadores y se 
convirtió en la mejor edición de esta justa deportiva, señaló el presidente de la Federación Mundial de 
Taekwondo, Chungwon Choue. Destacó el compromiso y esfuerzo del gobierno estatal, atletas y afición en el 

desarrollo de este magno evento internacional. El Gobernador Rafael Moreno Valle realizó la declaratoria de 
clausura del Campeonato Mundial de Taekwondo Puebla 2013, que se realizó durante siete días en la capital 
estatal. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48788&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Clausura-
Moreno-Valle-Campeonato-de-TKD-en-Puebla 
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 "A la cárcel va a dar quien tortura un animal" 
Al grito de "maltrato animal al Código Penal", "Justicia, Justicia" y "a la cárcel va a dar quien tortura un animal", 
más de 800 personas se manifestaron este domingo por diversas calles del centro histórico de Puebla para exigir 
al Congreso local penalizar el maltrato y abuso de animales. La protesta que inició en el parque de El Carmen y 
concluyó con un mitin en la sede del Poder Legislativo de Puebla, fue organizada por diversas agrupaciones 

protectoras de animales, luego de que en los últimos días se dio a conocer el caso del "matagatos", una persona 
de San Martín Texmelucan que "echaba" gatos a sus perros para "entrenarlos". (Karina Fernández)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/59877la-cárcel-va-dar-quien-tortura-un-animal#.Ueza1OWv5KY 

http://periodicodigital.com.mx/notas/rene_lizarraga_gana_plata_en_el_mundial_de_tae_kwon_do#.UezDzOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/rene_lizarraga_gana_plata_en_el_mundial_de_tae_kwon_do#.UezDzOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/un_rotundo_exito_el_campeonato_mundial_de_taekwondo_puebla_2013_jesus_mena#.UezEheWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/un_rotundo_exito_el_campeonato_mundial_de_taekwondo_puebla_2013_jesus_mena#.UezEheWv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53081
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53080
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48788&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Clausura-Moreno-Valle-Campeonato-de-TKD-en-Puebla
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48788&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Clausura-Moreno-Valle-Campeonato-de-TKD-en-Puebla
http://www.ngpuebla.com/puebla/59877la-cárcel-va-dar-quien-tortura-un-animal#.Ueza1OWv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/
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NG PUEBLA 

 Deslaves mínimos en Puebla por lluvias: Infraestructura 
Ante las fuertes lluvias que se han presentado en el estado, el secretario de Infraestructura, José Cabalán Macari 
Álvaro dio a conocer que se han atendido deslaves mínimos en el municipio de Teziutlán y otra en Lafragua, por lo 
que indicó que se mantendrán pendientes de todo los incidentes de se puedan presentar. El funcionario estatal 
comentó que hasta el momento se mantienen atentos en las reparaciones de caminos en las que la lluvia ha 
ocasionado afectaciones, es decir en los baches o deterioro en la carpeta asfáltica debido a que vuelve más 

complicado el paso de los vehículos. (Gabriela García Guzmán)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/59858deslaves-mínimos-en-puebla-por-lluvias-infraestructura#.UezdfOWv5KY 
 
NG PUEBLA 

 Llama Iglesia a valorar y cuidar vida de animales 
En las iglesias poblanas se podría iniciar con una campaña de concientización a favor de las diferentes formas de 
vida que existen, así lo dio a conocer Felipe Pozos Lorenzini, Vocero de la Arquidiócesis de Puebla quien dijo en 
todo momento se tiene que buscar el respeto y el amor a la vida. “Hay que fomentar el amor a los animales 
desde infantes, como parte de la creación y sobre todo a valorar el donde la creación que el señor nos concede, 

en la belleza de las montañas, de los animales, yo creo que debe concientizarnos en una educación de la vida en 
todas sus formas”, dijo. (Gabriela García Guzmán)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/59856llama-iglesia-valorar-y-cuidar-vida-de-animales#.Uezd5eWv5KY 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Ayer fenómenos naturales primero la granizada en Amalucan en Bosques de San Sebastian granizo del 

tamaño de canicas. 
 Después un gigante banco de neblina cubre la ciudad de Puebla un fenómeno que causo asombro. 
 La Secretaria de Seguridad Publica Municipal compartirá con la próxima administración datos y estrategias 

de vigilancia. 
 Esta semana se debelaran en el Zócalo de Puebla una placa para conmemorar la certificación de Puebla 

como una ciudad segura. 
 Descendieron en un 33% por exceso de velocidad dice la Directora de Vialidad del Municipio de Puebla. 

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 

 En medio de una gran expectativa y de opiniones encontradas este lunes se inaugura la Estrella de Puebla. 
 
 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 El próximo miércoles será inaugurada la sede alterna del Congreso del estado, con una inversión superior 
a los 10 millones de pesos las nuevas instalaciones ubicada en la 8 oriente en el antiguo “meson del 
Cristo”, esto lo confirmo el diputado Mario Riestra quien indico que más de la mitad de los diputados se 
trasladarán a la nueva sede. 

 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

http://www.ngpuebla.com/puebla/59858deslaves-mínimos-en-puebla-por-lluvias-infraestructura#.UezdfOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/59856llama-iglesia-valorar-y-cuidar-vida-de-animales#.Uezd5eWv5KY
javascript:envivo()
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 La directora de Tránsito Municipal de Puebla, Carolina Zabalegui, informó que del primero de julio a la 
fecha  la oficina que  ella dirige han   infraccionado a 1121 infracciones. Precisó que  debido al operativo 
radar  que han implementado en diversas zonas de la ciudad han logrado  disminuir un 30 por ciento los 
accidentes viales. 

 El secretario de seguridad pública de Puebla, Facundo Rosas Rosas reconoció que el trabajo de los policías 

es muy desgastante y de mucho compromiso, por lo que la dependencia a su cargo se encuentra viendo la 
forma de que los elementos se encuentren mejor remunerados. 

 Con notable éxito fueron clausurados los encuentros deportivos del mundial de taekwondo. 
 

 

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Es necesario que los responsables de Protección Civil queden fuera de las decisiones políticas con la 

finalidad de que aya continuidad en los programas de protección Civil de la sociedad tal como se propuso 
en el seminario de periodismo ante situaciones de desastre naturales. 

 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Endurecerán las penas contra quienes dañen el concreto hidráulico. 
 Costo 10 millones de pesos la rehabilitación de las oficinas del Congreso 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Rechaza Gali las camisas de fuerza 

A siete meses para tomar las riendas del Ayuntamiento de Puebla, el edil electo, Antonio Gali Fayad, anticipa que 
habrá colaboración con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, pero sin permitir "camisas de fuerza" que le 

impidan tomar decisiones, porque su labor se basará exclusivamente en ser "el empleado de Puebla y los 
poblanos". Sostiene que el periodo de transición le ayudará a evitar improvisaciones, planeando programas y 
proyectos pero a la vez, analizando los puestos en marcha por el alcalde Eduardo Rivera Pérez para darle 
continuidad a los que tienen éxito. (Marco A. Mirón, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3061178.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Peleará Cuautlancingo por "media" junta auxiliar 
Esta administración defenderá jurídicamente una franja limítrofe con la ciudad capital, de aproximadamente siete 
kilómetros, donde actualmente están asentadas 13 colonias que territorialmente pertenecen a este municipio, 

pero que en los últimos años, autoridades del Ayuntamiento de Puebla han ejercido actos de gobierno, afirmó el 
alcalde Filomeno Sarmiento Torres. También dijo que su gobierno peleará "a medias" la junta auxiliar Romero 
Vargas, que también está en la franja en disputa, pues justificó: "Desde hace muchos años las autoridades de 

Puebla capital han gobernado en esta área…". (Norma Marcial, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3061370.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 "Quien quiera nombres (de traidores) que consulte en el CEN"   
Aunque el Comité Ejecutivo Nacional del PRI (CEN) anunció que no habrá "cacería de brujas" de priistas traidores 
en Puebla, Fernando Moreno Peña, delegado especial, insistió en que por órdenes de la dirigencia nacional envió 
una lista de "liderazgos" del tricolor, cercanos al gobernador panista Rafael Moreno Valle Rosas, quienes 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3061178.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3061370.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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contribuyeron a la derrota el pasado 7 de julio. En entrevista con El Sol de Puebla, el ex gobernador de Colima 
expuso que quienes piensen que estén en esa relación deberán buscarla directamente en las oficinas centrales de 
su partido y aunque afirmó que vio en campaña y en las visitas de César Camacho Quiroz a Javier López Zavala, 
Enrique Doger Guerrero y a Blanca Alcalá Ruiz, no quiso afirmar si estos apoyaron o no a Enrique Agüera Ibáñez. 
(Efraín Núñez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3061185.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Piden al Congreso Ley contra maltrato animal 

Integrantes de organizaciones dedicadas a la protección de los animales y activistas realizaron este domingo una 

marcha por las calles del Centro Histórico de la ciudad y entregaron una petición al Congreso del Estado para 
tipificar en el Código Penal el delito de maltrato contra las mascotas, la cual derivó en una iniciativa de ley que se 
discutirá y aprobará esta semana. Gerardo Mejía Ramírez, presidente de la Comisión de Procuración de Justicia 
del Congreso del Estado, presentó este mismo domingo una iniciativa conjunta con el Partido Verde Ecologista y 
las fracciones parlamentarias del PAN y de Nueva Alianza para materializar la petición de protección animal. 
(Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3061195.htm  

 

 
 
HERALDO 

 Noria refleja polaridad en Puebla: Roxana Luna 
Mientras el gobernador Rafael Moreno Valle va inaugurar la rueda de observación, la cual costó aproximadamente 
400 millones de pesos; los campesinos están abandonados, reprochó la diputada federal Roxana Luna Porquillo. 
Desde su perspectiva de la diputada federal, el tema de la rueda de observación es un escándalo internacional 

pues por un lado se exhibe la opulencia y por otro, los campesinos están abandonados.locales de la coalición 
Puebla Unida, conformada por el PAN, Compromiso por Puebla, PRD y Nueva Alianza. (Ricardo Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-22/portada/noria-refleja-polaridad-en-puebla-roxana-luna 
 
HERALDO  

 Protestarán ONG´s en el Senado contra mineras 
Tetela Hacia el Futuro A.C., al igual que otras Organizaciones no Gubernamentales (ONG´s) del país se 
manifestarán en el Senado de la República durante el Día Mundial Contra la Mega-Minería Tóxica, el cual se 
celebra hoy lunes. La asociación civil “Tetela Hacia el Futuro”, misma que tiene como misión detener el proyecto 

minero de la empresa Espejeras, filial del Grupo Frisco, y otras ONG´s explicaron mediante un comunicado que a 

partir de los años 90´s se modificaron las leyes en casi toda América para dar paso a este tipo de extracción de 
minerales preciosos y facilitar la obtención de concesiones a empresas trasnacionales, principalmente 
canadienses. Negocios de unos cuantos que sólo dejan a su paso un terrible saldo de destrucción permanente e 
irreversible del patrimonio ambiental, histórico y cultural. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-22/portada/protestaran-ongs-en-el-senado-contra-mineras 

 

 
 
SINTESIS 

 Piden productores recursos del Fonden 
Un grupo de productores de la región de Cholula pidió que el gobierno del estado gestione recursos del Fondo de 
Desastres Naturales (Fonden), porque perdieron sus cultivos de legumbres, hortalizas y frutas como consecuencia 

de la granizada del pasado miércoles. En conferencia de medios, los afectados relataron que debido a las fuertes 
lluvias de los últimos días, cosechas que tenían listas para su comercialización se perdieron, por lo que de no 
existir un apoyo gubernamental poco más de 2 mil familias se quedarían sin ingresos (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/66519/piden-productores-recursos-del-fonden/puebla 

 

 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3061185.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3061195.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-22/portada/noria-refleja-polaridad-en-puebla-roxana-luna
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-22/portada/protestaran-ongs-en-el-senado-contra-mineras
http://sintesis.mx/articulos/66519/piden-productores-recursos-del-fonden/puebla
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INTOLERANCIA 

 No existe ruptura entre el SNTE y la SEP federal 
Aunque los secretarios generales de las secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE), Emilio Salgado Néstor y Jorge Luis Barrera de la Rosa, respectivamente, no fueron invitados a la gira de 
trabajo del titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) federal, Emilio Chuayffet Chemor, la semana 
pasada por la capital del estado de Puebla, el líder sindical de la sección 51 del magisterio poblano afirmó que de 
ninguna manera existe divorcio con las autoridades federales del rubro escolar. Y aunque la visita se presentó en 
el rubro educativo, dijo que no hay que dejar de lado que inauguraron espacios escolares de una institución de 

carácter federal, de una universidad politécnica, en donde el SNTE no tiene injerencia directa. (Samuel Vera) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111000 
 
INTOLERANCIA 

 Crece intromisión del gobierno en el sindicalismo magisterial 
Para el vocero del Consejo Democrático Magisterial Poblano (CDMP), Miguel Guerra Castillo, las organizaciones 
sindicales en los tiempos actuales en el estado de Puebla se hayan influenciadas por la ideología del sistema y la 
política de la clase gobernante, por lo que no precisamente pueden presumir de independencia, de autonomía y 
de democracia, por eso aseveró en entrevista que es creciente la intromisión de la autoridad estatal en la vida 

sindical de la entidad, sobre todo dentro del magisterio, que se convirtió desde hace 30 meses en un operador del 
mandatario poblano Rafael Moreno Valle. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110999 
 

INTOLERANCIA 

 Piden a la SEP mostrar lista de RVOE del 2012 y 2013 
Al afirmar que de manera oficial no existen nuevos Reconocimientos de Validez Oficial de Estudios (RVOE) para el 
nivel superior, el director general del Instituto de Ciencias Jurídicas (ICI) del Estado de Puebla, Germán Molina 
Carrillo, afirmó que las autoridades educativas de la entidad poblana tienen que presentar un balance real y 
objetivo de las instituciones de educación superior que se cerraron y se abrieron en la presente administración, 
“porque es la forma de conocer con claridad el número total de universidades que existen en el estado de 

Puebla”. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110998 

  

 
 
CAMBIO 

 Rechazados de la BUAP tendrán más oportunidades, ofrece Esparza 

El rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Alfonso Esparza Ortiz, anunció que aquellos 
aspirantes que no logren ingresar a la institución tendrán una segunda oportunidad para estudiar en institutos 
tecnológicos, universidades tecnológicas y politécnicas, ya que se analiza la posibilidad de ofrecer poco más de 

siete mil lugares en estos planteles. Luego del recorrido que realizó el rector para inspeccionar el desarrollo del 
examen de ingreso a la BUAP, el cual tuvo lugar el pasado sábado, Esparza señaló que en estos momentos 
sostiene una serie de pláticas entre autoridades de la SEP y estas otras instituciones, para analizar los lugares 
que se ofrecerán a aquellos que por cuestiones de cupo no sean aceptados. (Tonatiuh Muñoz Aguilar) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/19427-gobierno-y-buap-apoyarán-a-
estudiantes-que-no-ingresen 

 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 PRI evade hablar de la aprobación de la cuenta pública de RMV 

El Comité Directivo Estatal del PRI evitó emitir una opinión sobre el respaldo que los diputados locales de ese 
partido dieron a la cuenta pública 2012 del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, a quien el instituto político 
acusó en campaña de desviar recursos públicos a favor de la alianza ganadora Puebla Unida. El presidente estatal 
del tricolor, Pablo Fernández del Campo Espinosa, se limitó a señalar que platicará con los integrantes del grupo 
legislativo esta semana sobre el sentido del voto, al tiempo de afirmar que se trata de una charla que se 
encuentra “pendiente”. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/22/evade-pri-hablar-de-la-aprobacion-de-la-cuenta-publica-de-

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111000
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110999
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110998
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/19427-gobierno-y-buap-apoyarán-a-estudiantes-que-no-ingresen
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/19427-gobierno-y-buap-apoyarán-a-estudiantes-que-no-ingresen
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/22/evade-pri-hablar-de-la-aprobacion-de-la-cuenta-publica-de-rmv/
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Gastó el IEE 30 millones de pesos más de lo presupuestado en la elección local 
El Instituto Electoral del Estado (IEE) gastó 30 millones de pesos más en la elección local de este año, respecto a 
lo presupuestado por el Congreso de Puebla, motivo por el cual se estima que cierre el ejercicio con una 
aplicación de recursos superior a los 285 millones de pesos. El secretario Ejecutivo, Miguel David Jiménez López, 

explicó que los recursos extraordinarios los proporcionó la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA) a través 
de ampliaciones presupuestales, provocando un incremento global en la capacidad de gasto de 15 por ciento. En 

entrevista, el funcionario electoral afirmó que parte de las asignaciones se destinaron a la contratación del 
Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP). (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/22/gasto-el-iee-30-millones-de-pesos-mas-de-lo-
presupuestado-en-la-eleccion-local/  
 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Dan carpetazo a las anomalías detectadas en la remodelación de sede alterna del Congreso 
El Congreso local inaugurará este miércoles su sede alterna en presencia del gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas, luego de que el jueves pasado los diputados dieron carpetazo a las acusaciones de malos manejos sobre 
los 10 millones de pesos que la administración estatal destinó a la remodelación del inmueble el año pasado. El 
costo total de las adecuaciones ascendió a 10.8 millones de pesos debido a que la semana anterior el Comité de 
Adquisiciones autorizó al proyecto gastos adicionales por 800 mil pesos, de acuerdo con información del 

presidente de ese órgano legislativo, Jorge Luis Blancarte Morales. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/22/dan-carpetazo-a-las-anomalias-detectadas-en-la-
remodelacion-de-sede-alterna-del-congreso/  

 

 
 

MILENIO  

 Destina IEE $11 por voto en elección federal; $122 en locales  
Mientras cada uno de los votos emitidos en la elección para presidente de la República en el 2012 costó 11.36 
pesos en Puebla, en los dos últimos comicios estatales cada sufragio representó un gasto de entre 100 y 200 
pesos para el Instituto Electoral del Estado (IEE). De acuerdo a un análisis sobre el costo de las elecciones en 
Puebla, el organismo electoral destinó 122.03 pesos por cada voto en los pasados comicios en los cuales se 

eligieron 217 presidentes municipales y 41 diputados al Congreso del Estado. Dicha cantidad representó el 50 por 

ciento menos que en las elecciones de 2010, cuando además de ediles y diputados locales se eligió al gobernador 
del estado, cuyo sufragio tuvo un costo de 220 pesos. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cc62dd90ef359449956a53461e45542f  
 

MILENIO  

 Gastan diputados 800 mil pesos en amueblar 4 oficinas 
En el último año de ejercicio, la actual Legislatura del Congreso del Estado erogó 800 mil pesos de manera 
adicional para el equipamiento de sus nuevas oficinas que se ubicarán en el Mesón del Cristo, las cuales serán 

inauguradas el próximo miércoles por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. La partida extraordinaria a los 10 
millones de pesos que entregó el gobierno estatal a los diputados fue aprobada por el Comité de Adquisiciones, 
según informó su titular, Jorge Luis Blancarte Morales, de Movimiento Ciudadano, quien dijo que los 800 mil 
pesos serán tomados del presupuesto del Congreso del Estado. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cc62dd90ef359449956a53461e4066ee  

 

MILENIO  

 Logran plaza docente menos del 5% de aspirantes poblanos 
En Puebla, 4.32 aspirantes, es decir, uno de cada 20 de los interesados en impartir clases en el sistema de 

educación básica, conseguirá una plaza como profesor luego de conocerse los resultados del Examen Nacional de 
Conocimientos y Habilidades Docentes. Por los resultados promedio de los 11 mil 317 aspirantes a una plaza, 
Puebla apareció en el lugar 13. Según los resultados publicados el 21 de julio en la página 
http://concursonacional.sep.gob.mx/, los aspirantes a una plaza en Puebla obtuvieron un promedio de mil 15 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/22/evade-pri-hablar-de-la-aprobacion-de-la-cuenta-publica-de-rmv/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/22/gasto-el-iee-30-millones-de-pesos-mas-de-lo-presupuestado-en-la-eleccion-local/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/22/gasto-el-iee-30-millones-de-pesos-mas-de-lo-presupuestado-en-la-eleccion-local/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/22/dan-carpetazo-a-las-anomalias-detectadas-en-la-remodelacion-de-sede-alterna-del-congreso/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/22/dan-carpetazo-a-las-anomalias-detectadas-en-la-remodelacion-de-sede-alterna-del-congreso/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cc62dd90ef359449956a53461e45542f
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cc62dd90ef359449956a53461e4066ee
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puntos. La entidad con mejor media fue Yucatán con un puntaje de mil 57. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cc62dd90ef359449956a53461e3d0926  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Prevé el IEE cerrar presupuesto en 280 mdp 
El Instituto Electoral del Estado (IEE) cerrará el ejercicio fiscal 2013 en casi 280 millones de pesos, recursos que 
destinaron para la organización del proceso electoral que concluyó hace una semana con la entrega de las 

constancias de mayoría, los cómputos finales y supletorios. Miguel David Jiménez López, secretario ejecutivo del 

órgano comicial, señaló que el presupuesto del IEE creció en 30 millones de pesos debido a que se solicitaron 
ampliaciones presupuestales a la Secretaría de Finanzas (SF) para celebrar un convenio con el Instituto Federal 
Electoral (IFE), la instalación de los consejos distritales, así como el pago a las empresas que se encargaron del 
Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) y de la impresión de las boletas electorales. (María 
Pineda) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-21/politica/preve-el-iee-cerrar-presupuesto-en-280-mdp 
 
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 No aceptados en la BUAP recibirán una segunda oportunidad: Esparza Ortiz 
Los estudiantes que este sábado presentaron examen de admisión para ingresar a la máxima casa de estudios del 
estado y que no sean aceptados tendrán la oportunidad de incorporarse a una institución pública de educación 
superior como tecnológicos, universidades tecnológicas y politécnicas, ya que se analiza la posibilidad de ofrecer 
poco más de 7 mil lugares en estos planteles. En entrevista, el rector de la Benemérita Universidad Autónoma de 

Puebla (BUAP), Alfonso Esparza Ortiz, señaló que funcionarios de la institución y de la Subsecretaría de Educación 
Superior de la SEP estatal sostienen reuniones para analizar el número de lugares disponibles que se ofrecerán a 
los estudiantes que por cuestiones de cupo no fueron aceptados. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/no_aceptados_en_la_buap_recibiran_una_segunda_oportunidad_esparza_or
tiz#.UezFIeWv5KY 

 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Acusan de traición a diputada del PRI 
Jorge Vázquez Olivares, presidente del Comité Directivo Municipal del PRI, acusó la traición de la diputada priista 

Elvia Suárez Ramírez y pidió la expulsión de la legisladora de su partido por haber incluso causado agresiones 
contra mujeres representantes del tricolor.  En conferencia de medios, Vázquez Olivares presentó fotografías de 
las agresiones que padecieron mujeres representantes de casilla del PRI, al ser atacadas a bordo de una 
camioneta el 7 de julio durante la elección. Uno de los manifestantes en contra de las priistas ponchó con su 
navaja la llanta de la camioneta en la que huían, la cual además intentaron incendiar los inconformes. (Miguel 
Ángel Cordero) 

http://www.imagenpoblana.com/2013/07/22/acusan-de-traicion-diputada-del-pri 
 
 

IMAGEN POBLANA  

 Toros, fiesta sangrienta excluida del maltrato animal 
Aunque grupos pro derechos animales en Puebla han alzado su voz para exigir respeto a la vida de estos seres, 
las corridas de toros continuarán siendo una sangrienta fiesta en la cual legisladores poblanos no encuentran 
consenso.  En menos de una semana, los diputados del Congreso del Estado aprobará una iniciativa gracias a la 
presión de grupos que defienden los derechos de los animales pero, a su vez, excluye el evidente maltrato que 
padecen los toros en la llamada fiesta brava. Hasta cierto punto es contradictorio que mientras los grupos de 

defensa se rasgan las vestiduras por casos como el del “Matagatos” –denunciado a través de las redes sociales- 
hagan caso omiso a la tradición ancestral de matar toros como parte de un espectáculo. (Iván Viveros) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cc62dd90ef359449956a53461e3d0926
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-21/politica/preve-el-iee-cerrar-presupuesto-en-280-mdp
http://periodicodigital.com.mx/notas/no_aceptados_en_la_buap_recibiran_una_segunda_oportunidad_esparza_ortiz#.UezFIeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/no_aceptados_en_la_buap_recibiran_una_segunda_oportunidad_esparza_ortiz#.UezFIeWv5KY
http://www.imagenpoblana.com/2013/07/22/acusan-de-traicion-diputada-del-pri
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http://www.imagenpoblana.com/2013/07/22/toros-fiesta-sangrienta-excluida-del-maltrato-animal 
 

 

IMAGEN POBLANA  

 Pide CDHE investigar a policías que provocaron aborto a mujer 
La Comisión de Derechos Humanos del Estado solicitó a la Procuraduría General de Justicia iniciar una 
averiguación previa en contra de policías municipales de Tehuitzingo –así como varios funcionarios involucrados- 
que le provocaron un aborto a una mujer de ese lugar, a la que patearon y encarcelaron. De acuerdo a la 

recomendación número 15/2013, el organismo destacó que también tienen que ser investigados el juez 
calificador, el secretario general, el regidor de Gobernación y la coordinadora del Sistema para el Desarrollo de 

Integral de la Familia de Tehuitzingo, por sus omisiones en el caso. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/07/22/pide-cdhe-investigar-policias-que-provocaron-aborto-mujer 
 
IMAGEN POBLANA  

 Gastan diputados $800,000 en adornar sus nuevas oficinas 

En su último año como legisladores, los diputados locales pagaron 800,000 pesos para equipar cuatro oficinas, 
contratar servicio de fotocopiado y vigilancia, además de adquirir artículos decorativos como cuadros y maceteros 
para el nuevo edificio que ocuparán a partir de este miércoles.  El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle 
Rosas, cortará el listón de las nuevas oficinas que se ubicarán en el Mesón del Cristo, el cual fue rescatado por la 
administración estatal de manos del empresario marinista Ricardo Henaine Mezher. Los 800,000 pesos que 
gastaron los diputados se suman a los 10 millones de pesos que les dio el gobierno estatal para la remodelación 

del edificio, según confirmó el diputado Jorge Luis Blancarte Morales, del partido Movimiento Ciudadano, titular del 
Comité de Adquisiciones del Congreso del Estado. (Iván Viveros) 

http://www.imagenpoblana.com/2013/07/22/gastan-diputados-800000-en-adornar-sus-nuevas-oficinas 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Necesario modificar e incrementar estructura en el IEE: Olga Lazcano 
Con la reciente aprobación del voto en el extranjero, será  necesario que la estructura del Instituto Electoral del 

Estado (IEE), se modifique e incremente ya que actualmente no cuenta con la capacidad necesaria para lograr 
esta nueva  herramienta de sufragio. Asi lo reconoció la consejera electoral, Olga Lazcano Ponce quien manifiesto 
que a partir de esta nueva instrucción del Congreso en el Estado, se debería de  iniciar con el proceso de análisis 
para la reingeniria total del organismo electoral, y el cual debería de incluir un mayor presupuesto para lograr el 
objetivo planteado. Para esto, dijo que hay que elaborar la ley secundaria del Codigo de Instiuciones y Procesos 
Electorales del Estado de Puebla (COIPEEP), que contenga los terminos especificos delproceso de votacionn en el 

extranjero. (Angélica Patiño Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53079 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Realizarán marcha al Senado pobladores de Tetela de Ocampo contra mina de Carlos Slim 
Habitantes de Tetela de Ocampo anunciaron que este lunes viajarán a la ciudad de México, para participar en el 

movimiento social frente Senado de la República, para pedir a los senadores su apoyo para cancelar 
definitivamente el proyecto minero de Carlos Slim, uno de los más ricos del mundo. Los pobladores se sumarán al 
Día Mundial contra la Mega Minería Tóxica que se desarrollará en más de 20 ciudades del mundo, en defensa del 
agua y la vida, que son atacados por proyectos mineros. “Está previsto que vayan pobladores de varios 
municipios de Puebla a la ciudad de México, así como de diferentes regiones del país. La movilización social está 
programada a las 11:00 de la mañana en el Senado de la República el 22 de julio”, dijo un entrevistado. (Héctor 

Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53082 
  

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Puebla: castigarán peleas de perros; corridas de toros no están a discusión 
Diputados locales de Puebla del PVEM y el PRI indicaron que harán reformas para castigar las peleas de perros y 
el maltrato animal, pero que por el momento no piensan discutir las corridas de toros porque no existe consenso 

http://www.imagenpoblana.com/2013/07/22/toros-fiesta-sangrienta-excluida-del-maltrato-animal
http://www.imagenpoblana.com/2013/07/22/pide-cdhe-investigar-policias-que-provocaron-aborto-mujer
http://www.imagenpoblana.com/2013/07/22/gastan-diputados-800000-en-adornar-sus-nuevas-oficinas
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53079
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53082
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 22 de Julio de 2013 

 
 

 16 

al respecto. Luego de que organizaciones civiles exigieron que se castiguen con penas de hasta 4 años de prisión  
y multas de hasta 400 salarios mínimos a quienes realizan peleas de perros o maltratan a los animales, el 
diputado priísta, Gerardo Mejía, refirió la petición son reformas para proteger mascotas pequeñas y no están 
considerado por el momento regular o penalizar las corridas de toros. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42474:puebla-castigar%C3%A1n-peleas-

de-perros-corridas-de-toros-no-est%C3%A1n-a-discusi%C3%B3n&Itemid=125 
 
PUEBLA ON LINE 

 Inicia Feria del Molote 2013 en Cholula 

Comerciantes participan en la Feria del molote 2013 que se realiza en San Pedro Cholula en el que se espera la 
asistencia de 10 mil visitantes y una derrama económica superior a 500 mil pesos. Desde muy temprano 
arribaron al recinto ferial XELHUA familias enteras guiadas por el antojo de probar la variedad de sabores y 
tamaños de los diferentes productores del molote quienes abrieron el festín a las 10 de la mañana y culminaron 
hasta pasadas las 10 de la noche. La Dirección de Turismo aseguró que estos eventos se realizan con la intención 
de que San Pedro Cholula sea reconocida en el estado como un lugar cultural, gastronómico y religioso, lo cual 

traerá al turismo y dejara mayores beneficios a todo el giro comercial que prolifera en la región. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42473:inicia-feria-del-molote-2013-en-
cholula&Itemid=125 
 
PUEBLA ON LINE 

 RMV "tiene cancha" para ser candidato presidencial, opinan en el CEN del PAN 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, "tiene cancha" para contender a la presidencia de la 

República en  2018, aseguró Iván Cortés Jiménez, presidente de la Comisión de  Relaciones Internacionales del 
Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN. "Está muy claro que un gobernador tiene cancha y puede hacerlo. Si 

este gobernador tiene buenos resultados en sus elecciones es un punto a su favor de manera clara", dijo. (Marisol 
Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42486:rmv-tiene-cancha-para-ser-
candidato-presidencial-opinan-en-el-cen-del-pan&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

 Diputados estrenarán oficinas en el Mesón del Cristo 
Este miércoles los diputados de Puebla estrenarán una sede alterna en el Mesón del Cristo cuyo costo de 
remodelación fue de alrededor de  10 millones de pesos, indicó el líder del Congreso, el panista Mario Riestra 

Piña. Indicó que el gasto se realizó para que el Congreso local tenga más espacio. La sede alterna del legislativo 
local en el  Mesón del Cristo, ubicado en la 8 oriente número 216, será inaugurada este próximo miércoles, donde 

se ubicarán 21 oficinas de los 41 diputados locales. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42470:diputados-estrenar%C3%A1n-
oficinas-en-el-mes%C3%B3n-del-cristo&Itemid=126 
 
PUEBLA ON LINE 

 Poblanos marchan contra maltrato a animales 
Cientos de poblanos se manifestaron ante el Congreso local para exigir castigo y cárcel al llamado "Matagatos", 
así como reformas para la protección ante el maltrato y tortura de los animales. Los manifestantes que recibieron 

el apoyo de organizaciones del Distrito Federal de protección a los animales lanzaron consignas contra el sujeto 
que exhibió en la red social Facebook el entrenamiento de un perro utilizando como carnada a un gato. Al centro 
de Puebla llegaron personas disfrazadas de gatos y perros, otros, en compañía de sus mascotas, para repudiar el 
maltrato animal y pidieron a los legisladores el endurecimiento de las penas. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42468:poblanos-marchan-contra-

maltrato-a-animales&Itemid=126 

 
PUEBLA ON LINE 

 BUAP, no aceptados recibirán una segunda oportunidad: Esparza Ortiz 

El rector Alfonso Esparza Ortiz informó que los estudiantes que este sábado presentaron examen de admisión 
para ingresar a la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla y que no sean aceptados tendrán la oportunidad 
de incorporarse a una institución pública de educación superior como tecnológicos, universidades tecnológicas y 
politécnicas, ya que se analiza la posibilidad de ofrecer poco más de siete mil lugares en estos planteles. En 
entrevista señaló, que funcionarios de la máxima casa de estudios de Puebla y de la Subsecretaría de Educación 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42474:puebla-castigar%C3%A1n-peleas-de-perros-corridas-de-toros-no-est%C3%A1n-a-discusi%C3%B3n&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42474:puebla-castigar%C3%A1n-peleas-de-perros-corridas-de-toros-no-est%C3%A1n-a-discusi%C3%B3n&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42473:inicia-feria-del-molote-2013-en-cholula&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42473:inicia-feria-del-molote-2013-en-cholula&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42486:rmv-tiene-cancha-para-ser-candidato-presidencial-opinan-en-el-cen-del-pan&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42486:rmv-tiene-cancha-para-ser-candidato-presidencial-opinan-en-el-cen-del-pan&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42470:diputados-estrenar%C3%A1n-oficinas-en-el-mes%C3%B3n-del-cristo&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42470:diputados-estrenar%C3%A1n-oficinas-en-el-mes%C3%B3n-del-cristo&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42468:poblanos-marchan-contra-maltrato-a-animales&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42468:poblanos-marchan-contra-maltrato-a-animales&Itemid=126
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Superior de la SEP estatal sostienen reuniones para analizar el número de lugares disponibles que se ofrecerán a 
los estudiantes que por cuestiones de cupo no fueron aceptados. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42467:buap-no-aceptados-
recibir%C3%A1n-una-segunda-oportunidad-esparza-ortiz&Itemid=126 
 

 
 
 

RETO DIARIO 

 Coordinación permanente con municipios considerados en la Cruzada: Sedeso 
Con la finalidad de fortalecer la coordinación con los municipios poblanos considerados en la Cruzada Nacional 
contra el Hambre, el Secretario de Desarrollo Social estatal, Mario Rincón González, se reunió con autoridades en 
funciones y electas de Huauchinango y Xicotepec de Juárez, con quienes acordó sumar esfuerzos a favor de las 
personas más vulnerables. En ambos casos el titular de la Sedeso expuso el interés del Ejecutivo estatal, Rafael 

Moreno Valle, por sumarse a la estrategia federal impulsada por el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, 
y trabajar de manera conjunta y permanente. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48779&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Coordinacion-
permanente-con-municipios-considerados-en-la-Cruzada:-Sedeso 
 
RETO DIARIO 

 Priistas exigen la salida de Elvia Suárez del partido 
Luego de documentar las "traiciones" de la diputada local por el PRI, Elvia Suárez Ramírez, militantes de Lara 

Grajales exigieron la salida de la legisladora por operar a favor de Puebla Unida e ir en contra del tricolor en la 

pasada elección local. En rueda de prensa, el líder municipal del PRI en ese municipio, Jorge Vázquez Olivares, 
informó lo anterior y precisó que enviará las pruebas a la dirigencia estatal del partido para que inicie su 
expulsión por ser una de las traidoras. Relató que el cuñado de la diputada, Jorge Alejandro Vera Palacios, ex 
candidato por la alianza Puebla Unida, perdió la elección pese al apoyo que recibió y las irregularidades avaladas 
por Elvia Suárez. (Agustín Hernández Parra)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48778&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Priistas-exigen-
la-salida-de-Elvia-Suarez-del-partido 

 
RETO DIARIO 

 Congreso presentará iniciativa de protección de datos personales 
La diputada local por el PAN, Josefina Buxadé Castelán, informó que esta semana se podría presentar la iniciativa 
de ley para la protección de datos personales, misma que obligaría a las instituciones dar garantía para que 

cualquier información no perjudique las vidas de los usuarios. Recordó que actualmente existen dos iniciativas 
sobre el tema: La que presentó, el priista, Lauro Sánchez López, y la que trabaja el PAN y se presentará esta 
misma semana para iniciar la discusión en las comisiones correspondientes. (Agustín Hernández Parra)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48777&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Congreso-

presentara-iniciativa-de-proteccion-de-datos-personales 
 
RETO DIARIO 

 El martes Congreso estrenará oficinas de El Mesón del Cristo 
Con una inversión de más de 10 millones, 100 mil pesos, el próximo martes se inaugurarán las nuevas oficinas 
del Poder Legislativo en el inmueble denominado “El Mesón del Cristo”, ubicado en la 8 Oriente y 2 Norte, mismo 
que durante muchos años albergó al periódico El Heraldo de Puebla, propiedad de Ricardo Henaine. El presidente 
de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Mario Riestra Piña, informó que en este lugar tendrá oficinas la 
mitad de los diputados, ya que se tendrán 21 nuevos espacios, además de una sala de juntas. (Agustín 

Hernández Parra)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48776&-Noticias-Puebla-En-Segundo-El-martes-
Congreso-estrenara-oficinas-de-El-Meson-del-Cristo 

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42467:buap-no-aceptados-recibir%C3%A1n-una-segunda-oportunidad-esparza-ortiz&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42467:buap-no-aceptados-recibir%C3%A1n-una-segunda-oportunidad-esparza-ortiz&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48779&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Coordinacion-permanente-con-municipios-considerados-en-la-Cruzada:-Sedeso
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48779&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Coordinacion-permanente-con-municipios-considerados-en-la-Cruzada:-Sedeso
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48778&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Priistas-exigen-la-salida-de-Elvia-Suarez-del-partido
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http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48776&-Noticias-Puebla-En-Segundo-El-martes-Congreso-estrenara-oficinas-de-El-Meson-del-Cristo


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 22 de Julio de 2013 

 
 

 18 

EL UNIVERSAL  

 Fallas cuestionan inversión en PREP 
Al menos siete estados invirtieron 66.9 millones de pesos para su Programa de Resultados Electorales Preliminares 
(PREP) el pasado 7 de julio, inversión millonaria golpeada por la sombra de duda en el caso de Baja California, 
donde los errores cometidos pusieron bajo la lupa este instrumento electoral. Tras la polémica elección presidencial 
de 1988, donde la izquierda acusó fraude cometido por el PRI, en 1991 se estrenó el primer Sistema de 
Información de los Resultados Electorales Preliminares, que fue perfeccionando el Instituto Federal Electoral, 
mientras que varias empresas vieron un negocio de millones de pesos. (Jorge Ramos) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/fallas-cuestionan-inversion-en-prep-42579.html  

 
EL UNIVERSAL  

 SEP: con mala calificación 86% de docentes que buscaban plaza 
En el sexto concurso de plazas en la educación básica, la Secretaría de Educación Pública (SEP) dio a conocer que 
136 mil 108 personas se ganaron el derecho a tener un empleo en las escuelas públicas del país, ya que obtuvieron 
más de los 36 aciertos mínimos requeridos para aprobar; sin embargo, 121 mil 14 de los maestros —86.3% de los 
participantes—, podrán ser contratados a pesar de que obtuvieron un bajo desempeño en el examen. Sólo 10 mil 

181 de los aspirantes a garnarse la plaza lo hicieron en las rangos de calificación de “máximo puntaje” de esta 
prueba consistente en 120 preguntas; es decir, sólo 7.2% entraron en categoría de excelencia.  (Nurit Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/sep-con-mala-calificacion-86-de-docentes-que-
buscaban-plaza-42578.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Esclavas de la prostitución VIP en el Distrito Federal 

Karina ya no se mueve. La pistola sobre el buró de la suite la tiene petrificada. Antes había forcejeado con el 
hombre de traje fino, pero en cuanto vio el arma salir del bolsillo... se detuvo, y comenzó a suplicar. Aún se 
recuerda acostada, en esa cama matrimonial donde rogó al cliente que no la lastimara, pero no paraba. Le 
arrancaba la ropa con la misma prisa con que Karina resumía su historia: “Tengo 29 años”, “mi acento es así 
porque soy centroamericana”, “obtuve una licenciatura en Gastronomía en Los Ángeles, California”, “vine por 
trabajo a México, pero me engañaron”. “Tengo cuatro años secuestrada”. (Oscar Balderas) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/esclavas-de-la-prostitucion-vip-en-el-distrito-federal-

42576.html  
 

 

COLUMNAS 
  
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
En marcha la Rueda de la Tortura 
A partir de hoy Puebla se convertirá en una ciudad de primer mundo, gracias a que contaremos con una mega 
rueda de observación, similar a la de las grandes capitales. 
No se rían, porque me imagino que esa será alguna de las frases que se escucharán este día en la inauguración 
de esta vacilada sexenal. 
Debo reconocer que cuando en esta columna les di a conocer el proyecto del gobernador Moreno Valle de traer 

a Puebla una rueda de la fortuna gigante me quedé verdaderamente corto en el tamaño de los absurdos y 
excesos que acompañarían a la llamada Estrella de Puebla. 

La información que tenía en mis manos en ese momento me permitió anticipar que funcionarios del gobierno 
del estado —por instrucciones del Señor de los Cerros— viajaron a Alemania para adquirir una rueda de la 
fortuna con un costo de 200 millones de pesos y que ésta sería colocada en la parte alta de Los Fuertes, a un 
costado de la terminal del teleférico. 

De entrada, la simple idea parecía más que ridícula, tomando en cuenta que el gasto de esta “atracción” 
correría a cargo del erario, a diferencia de otras ciudades que cuentan con ruedas de observación, las cuales se 
derivan de inversiones privadas. 
Sin embargo, lo que escribí hace más de medio año era la simple punta del iceberg, ya que la colocación de 
este armatoste implicó un verdadero vía crucis para los funcionarios morenovallistas, quienes han pasado las 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/fallas-cuestionan-inversion-en-prep-42579.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/sep-con-mala-calificacion-86-de-docentes-que-buscaban-plaza-42578.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/sep-con-mala-calificacion-86-de-docentes-que-buscaban-plaza-42578.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/esclavas-de-la-prostitucion-vip-en-el-distrito-federal-42576.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/esclavas-de-la-prostitucion-vip-en-el-distrito-federal-42576.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2448
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de Caín para poder cumplir con el capricho de su faraón. 
Por donde se le vea, la ocurrencia morenovallista pasó de ser una rueda de la fortuna para convertirse en la 
“rueda de la tortura”. 
Hay que recordar que la mega rueda tuvo un largo peregrinar imaginario por todo Puebla, pasando por el cerro 
de Loreto, el Parque Metropolitano (antes Valle Fantástico), el Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec y 

finalmente en Angelópolis, donde fue colocada con auténtico calzador confirmando que la compraron sin saber 
dónde la pondrían. 
A lo anterior se debe agregar que el costo de esta ocurrencia se elevó de 200 a 400 millones de pesos, 
teniendo que disfrazar este gasto con el corredor elevado que conectará a la rueda con el Jardín del Arte, al 
cual le dieron una manita de gato. 

Por si algo le pudiera faltar a esta puntada gubernamental, vale decir que la ruedota rebasó fronteras al haber 
sido la nota principal de la sección internacional del periódico español El País, en donde se destacó la opacidad 

con la que se construyó, sin que se haya hecho público el monto y la forma en la que se adquirió. 
Pese a todo, no faltará quien el día de mañana diga que la rueda es un éxito, después de las colas que se 
registrarán para subirse en su primer día de funcionamiento. 
Claro que por novedad la gente se subirá pero, ¿alguien realmente cree que Puebla crecerá turísticamente por 
contar con una rueda de 79 metros? 
Ya me imagino a la gente de Michoacán, Nuevo León y Jalisco organizando excursiones para viajar a Puebla 
para conocer nuestra rueda. 

Y a brasileños y argentinos comprando un paquete para venir a conocer el techo de Angelópolis. 
Por donde se le vea, la Estrella de Puebla es un capricho del Señor de los Cerros, quien en otra vida debió 
haber vivido en el viejo Egipto. 
Y lo peor de todo es que en tres años seguramente le vendrán a la mente muchas otras ocurrencias.  

Ya lo verán. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2448 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

Alfonso Esparza y el futuro de la UAP 
Alfonso Esparza comenzó a trabajar para que en el mes de octubre se convierta en el nuevo rector de la 
Universidad Autónoma de Puebla, al menos por los próximos cuatro años. 
Sólo hay un requisito, dictado desde donde se dan este tipo de recomendaciones: que logre mantener la 
estabilidad de la máxima casa de estudios en el estado, es decir, que demuestre que él puede tener en sus 
manos a los grupos más importantes al interior de la UAP y darle su sello personal a la institución. No es 

mucho pedir. 
Desde los tiempos de la pasada campaña, Esparza fue a Casa Puebla a platicar con el Señor de Cerros, ahí 

recibió una indicación que acató al pie de la letra: no mover ni un sólo dedo para apoyar al entonces candidato 
de la coalición 5 de Mayo, su exjefe, Enrique Agüera Ibáñez. 
El acuerdo se cumplió y, concluido el proceso electoral, Esparza acompañó a una gira de trabajo al gobernador 
Moreno Valle, ahí hubo mucho tiempo para platicar las cosas, para dejar en claro cuál debería ser el nuevo 
rumbo de la máxima casa de estudios en el estado, pero sobre todo para recibir el “espaldarazo” 

correspondiente, el cual fue decodificado en su justa dimensión tanto dentro como fuera de la UAP. 
Posteriormente, Esparza convocó a la “clase universitaria” para obtener su respaldo en una comida que no dejó 
lugar a dudas de quién es el que reúne a los grupos más importantes al interior de la máxima casa de estudios. 
El mensaje fue más que claro, y llegó a donde tenía que llegar. 
La era de Alfonso Esparza al frente de la máxima casa de estudios en el estado empezó el pasado sábado, 
cuando la UAP llevó a cabo el examen anual de admisión para quienes aspiran a ingresar a esta institución y al 
cual acudieron más de 36 mil estudiantes para buscar un lugar en la universidad. 

Por supuesto que tal vez por ahí surja algún contendiente para Esparza y que le dispute la rectoría de la UAP, 
no es raro, hay grupo tratando de hacer su lucha y disputarle el control de la institución, pero ninguno con la 

fuerza suficiente para poderle hacer “sombra” a quien también tiene una amplía trayectoria al interior de la 
universidad. 
Y es que a nadie le debe espantar que Esparza ahora asuma el control de la UAP y poco a poco se vaya 
deslindado de su antecesor, así ha sido siempre. 

El nuevo rector toma el control y poco a poco se distancia de su antecesor, así sucedió cuando Enrique Doger 
Guerrero heredó la UAP de su primo José Doger Corte, y, a su vez, Enrique Agüera Ibáñez también lo hizo de 
su tocayo, son las reglas no escritas. 
Esparza tiene todo agosto y todo septiembre para consolidar su posición al frente de la máxima casa de 
estudios, muchos ojos están puestos sobre el nuevo rector, el cual tiene como principal reto mantener a la UAP 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2448
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como una institución consolidada en el plano académico, pero también como lo ha hecho, con los grupos en 
calma; si lo hace, no tendrá problemas para quedarse al menos los próximos cuatro años al frente de esta 
institución. 
A romper el marasmo 
Ahora sí, los delegados federales no tienen pretexto, la cabeza de muchos está en juego si no comienzan a dar 

resultados inmediatos, así se determinó desde México. 
La Cruzada Nacional contra el Hambre, el programa estrella de la administración federal, arrancó y no se trata 
de un programa a corto plazo, es un esfuerzo a seis años para abatir los graves problemas de rezago que 
agobian a una muy buena parte de nuestro país. 
El proceso electoral concluyó y para los delegados federales se acabaron las vacaciones, desde de la ciudad de 

México esperan resultados. 
Hay una especial énfasis en el trabajo de delegaciones como Progresa, Sedesol, Comisión Nacional para la 

Atención de Pueblos Indígenas, Sedatu y la SCT, en donde se esperan resultados de inmediato, si es que sus 
titulares quieren ganarse su próxima curul federal, que es la verdadera aspiración de varios que ocupan estas 
posiciones. 
La época electoral fue un buen pretexto para comenzar a preparar programas pero, una vez que ésta concluyó, 
llegó el tiempo de los resultados, al menos eso es lo que se dice en México; y si no, pronto también —
cuentan— van a comenzar a rodar cabezas. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2451 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 

 
Inteligencia en Puebla… ¡la manga, qué! 

No cabe duda. Si es que en Puebla contamos con un “sistema de inteligencia”, como el que se presume, con 
todo el equipo sofisticado para interceptar llamadas, espiar, “clonar” teléfonos y ubicar, este tipo de espionaje 
sólo se utiliza para seguir a políticos, empresarios, periodistas y todos los que sean ajenos a las políticas de 
este actual gobierno, porque en materia de seguridad pública estamos totalmente fregados. 
Un servidor, sin el ánimo de pensar que nuestro secretario de Seguridad Pública del Estado (SSPE), Facundo 

Rosas, o que el jefe de la Policía Ministerial del Estado (PME), Juan Luis Galán, y todos los encargados de la 
seguridad son más “inocentes” que corruptos y que protegen delincuentes, les hago la pregunta que por alguna 
razón ningún compañero periodista se ha atrevido a formular. 
Si es cierto lo que dijo un reporte del periódico Reforma, de que Miguel Ángel Treviño, el “Z-40”, presunto jefe 
de los “Zetas”, desde hace un año operaba en Puebla desde el municipio de Chichiquila, ¿cómo es que este 
gobierno, con toda la fuerza de su seguridad pública, no intervino para aprehenderlo o por lo menos para 

sacarlo? 
¿Por qué engañaron a los poblanos diciéndoles que este tipo de delincuencia sólo era “de paso”? 

¿Por qué este mismo grupo “zeta” con “narcomantas” acusó a este gobierno de vender la plaza dos veces: a 
ellos y a los integrantes del cártel de los Beltrán Leyva? 
¿Quién fue el “sucio” que puso al estado de Puebla en venta? 
Durmiendo con el enemigo 
Usted no está para saberlo ni un servidor para contárselo, pero la casa que renta la Procuraduría General de 

Justicia (PGJ), a través de la Policía Ministerial del Estado, para que descansen los agentes adscritos a la 
comandancia de Esperanza, los que se enfrentaron para desmantelar una banda de secuestradores que 
operaba en los estados de Puebla y Veracruz, es propiedad de los familiares de estos mismos delincuentes. 
Aunque usted no lo crea, los agentes investigadores viven en casa propiedad de familiares con quienes se 
enfrentaron a balazos y nadie lo sabe, o si lo saben hacen como que “la virgen les habla”. 
Y el director de la PME no debe de estar ni enterado. 
Está más preocupado en estrenar un departamento de un millón 800 mil pesos, comprado de contado en la 

zona del Angelópolis, con todo y notario público, que de por lo menos pedir informes de donde se encuentran 
ubicadas las bases de operaciones tanto del Ministerio Público como de la Policía Ministerial, considerando que 

deben ser por lo menos las “mínimas” medidas de seguridad. 
Entonces, estará de acuerdo con un servidor en que o son de verdad muy “chambones” o —como dicen los 
policías— “se hacen pa’ lo oscurito”. 
El correo de los muertos 

Conflictos territoriales afectan trabajo a voceador 
 “POR ESTO MEDIO ME COMUNICO CONTIGO PARA INFORMARTE QUE SOY VOCEADOR DESDE HACE 42 AÑOS 
Y TODOS LOS DÍAS DESDE QUE APARECIÓ EL PERIÓDICO INTOLERANCIA LO DISTRIBUYO O VENDO FRENTE 
AL CIS, BULEVAR ATLIXCÁYOTL, EN LA BAJADA DEL PUENTE PEATONAL QUE COMUNICA EL CIS CON 
LIVERPOOL O PLAZA ANGELÓPOLIS, ES ASÍ QUE EL DÍA JUEVES 18 DE JULIO DEL AÑO 2013 LLEGARON 
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HASTA MI CASETA UNOS TIPOS EN UNA CAMIONETA DE IMAGEN URBANA DE LA CIUDAD DE PUEBLA A 
DECIRME QUE NO PODÍA TRABAJAR LOS DÍAS VIERNES, SÁBADO, DOMINGO Y LUNES, O SEA 19, 20, 21, 22 
DE JULIO Y QUE ABRIERA YO HASTA EL DÍA MARTES 23 POR QUE IBA HABER LA INAUGURACIÓN DEL PUENTE 
LINEAL Y LA FAMOSA RUEDA DE LA FORTUNA POR PARTE DEL GOBERNADOR, A LO CUAL ACCEDIMOS Y LE 
DIJIMOS QUE SI QUE NO HABÍA PROBLEMA, Y QUE ESTÁBAMOS DE ACUERDO, PERO DESPUÉS DE DOS HORAS 

LLEGARON OTROS TIPOS DEL AYUNTAMIENTO DE SAN ANDRÉS CHOLULA Y LOS CUALES ME ENTREGARON UN 
HOJA QUE DECÍA: 
”GIROS COMERCIALES Y QUE FIRMABA LA LICENCIADA MARIBEL ROSAS TOMÉ Y EN EL QUE SE ME MENCIONA 
COMO UNA PROHIBICIÓN EL HECHO DE VENDER DESDE EL 19 DE JULIO EN ADELANTE. ENTENDIÉNDOSE EN 
ESTE DOCUMENTO QUE ME ENTREGARON QUE SI VENDO HABRÍA SANCIÓN Y ME CLAUSURARÍAN O ME 

RECOGERÍAN MIS COSAS, POR TAL MOTIVO ESTOY PIDIENDO SU APOYO, Y LES ESTOY INFORMANDO QUE 
TAMBIÉN NO ESTOY DE ACUERDO EN QUE HAYA DOS AYUNTAMIENTOS QUE PELEEN EL MISMO LUGAR A 

DONDE VENDO PERIÓDICOS Y REVISTAS, Y NO PERTENEZCO AL COMERCIO INFORMAL PUES ESTOY 
ESTABLECIDO, Y A LA VEZ ESTÁN CORTANDO LA LIBERTAD DEL LIBRE TRÁNSITO DE INFORMACIÓN. POR 
TODO ESTOS MOTIVOS LE SUGIERO QUE PUBLIQUE O BIEN HAGAN UN REPORTAJE MÁS A FONDO SOBRE 
ESTO QUE VIOLENTA NUESTROS DERECHOS COMO VOCEADORES. 
”CABE ANUNCIAR QUE EL DÍA QUE NOS ENTREVISTAMOS CON LA LICENCIADA MARIBEL ROSAS TOMÉ Y SE 
NEGÓ ROTUNDAMENTE A OTORGAR PERMISO DE INFORMAR, COMO SI FUERAN DUEÑOS DEL TRÁNSITO DE 
INFORMACIÓN.” 

Hasta aquí la carta. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2452 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

 
Doger y Zavala: ¿podrán unir lo que rompieron en 2010? 
Queda claro que las heridas del 2010 no han cerrado. La larga noche priista la arrancó Mario Marín con su 
proyecto transexenal que encarnó Javier López Zavala, descartando perfiles más competitivos como Enrique 
Doger y Blanca Alcalá. Desde entonces todos se acusan de traición y los agravios no han sido curados 
Los priistas poblanos siguen el hilo de Ariadna para encontrar la salida del laberinto en el que ellos mismos 
se metieron, o al que los metió Mario Marín en 2010, pero nada más no lo encuentran. La terminología va de  

“canibalismo” a “balcanización” para referirse a lo mismo; cada pez gordo, militante, aspirante o candidato 
persigue sus propios intereses y son capaces de repartir puñaladas traperas a diestra o siniestra para 
conseguirlos, pese a que vayan en contra del interés general del PRI. Priistas que se devoran unos a otros, 

que se acusan de traición y que son incapaces de ponerse de acuerdo. Enrique Agüera Ibáñez, inexperto en el 
arte de la simulación tricolor, fue la víctima ideal de este ecosistema selvático en el que nadie tiene la vida 
garantizada. Los lobos devoraron al ex rector, pero ¿quién sigue mañana? 

Tras la derrota del 7 de julio, César Camacho dio rienda suelta a su frustración con los priistas poblanos. No 
los entiende y no sabe porqué los incentivos que entregan a los cabecillas de grupo operan en sentido contrario 
y se vuelven incentivos perversos. Las delegaciones no bastaron. Tampoco un reparto equitativo de las 
alcaldías, diputaciones y regidurías. No bastó con prometerle a Doger la delegación del IMSS, entregarle una 
diputación —Sandra Montalvo— y una regiduría en la planilla agüerista, así como la sindicatura. Tampoco darle 
al dúo Estefan—Alcalá la dirigencia estatal —Pablo Fernández del Campo—, así como diputaciones —Héctor 
Sulaimán— y regidurías —Karina Romero—. Y así al infinito. 

¿Por qué los priistas poblanos no pueden ponerse de acuerdo? ¿Por qué son incapaces de colaborar juntos? 
Queda claro que las heridas del 2010 no han cerrado. La larga noche priista la arrancó Mario Marín con 
su proyecto transexenal que encarnó Javier López Zavala, descartando perfiles más competitivos como 

Enrique Doger y Blanca Alcalá. Desde entonces todos se acusan de traición y los agravios no han sido curados. 
El PRI poblano no encuentra un líder que tenga autoridad moral y política para meter en cintura a las 
ovejas descarriadas. Su último gobernador, Marín, es un esperpento político obligado a vivir en las 
cañerías, un impresentable en la vida pública. Melquiades Morales ni quiere ni le interesa ejercer un liderazgo, 

y Manuel Bartlett hace tiempo que se divorció del tricolor.  
Ni siquiera la recuperación del poder presidencial le dio al PRI poblano el líder que necesitaban. Tan simple y 
tan sencillo que Enrique Peña Nieto no los pela, y de hecho los repele porque los considera un caso 
sin solución. Otro gallo le hubiera cantado a Enrique Agüera si Peña Nieto hubiera reunido en Los Pinos a 
Zavala, Doger, Blanca, Lastiri, Estefan, Melquiades, Armenta y le hubiera exigido un compromiso a favor del 
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ex rector de la BUAP. ¿Quién se hubiera pasado de listo tras mirar a los ojos al presidente? Pero Peña ni 
siquiera delegó esa tarea en Videgaray o en Osorio Chong sino en César Camacho, que tampoco es un dechado 
de autoridad política. Por eso todos se rieron de él.  
El PRI poblano es un organismo enfermo que no puede curarse porque ello implicaría expulsar a los 
agentes que lo enferman, es decir, a los peces gordos que luchan por la candidatura a la gubernatura de 

2018 y que desde hoy han arrancando su carrera. De entrada los mejor posicionados son Blanca Alcalá —una y 
otra vez se escurre de los señalamientos— y Juan Carlos Lastiri por su amplio rango de movimiento en el 
gabinete federal. Pero Javier López Zavala regresa por sus fueros con una nueva personalidad más incisiva 
y desafiante. Y guste o no, Enrique Doger se mantiene como el único priista con capital suficiente en la 
Angelópolis. 

Pero alguien tiene que poner orden entre ellos a costa de que se sigan devorando en un fuego alentado por 
el jefe del “cártel de Colima”, Fernando Moreno Peña, quien amenaza con quedarse en Puebla para el proceso 

federal del 2015 pese al repudio que genera entre los priistas poblanos. Se entienden los procesos de 
“canibalismo” y “balcanización” entre 2000 y 2012, cuando el PRI no tenía jefe máximo y esa función la 
hacían los gobernadores. ¿Pero cómo entender ese canibalismo ahora, cuando ya lo tienen? 
La cacería de brujas contra dirigentes municipales en Zacatlán y otros municipios, lejos de causar miedo, 
provocó risa. 
Pero una alianza extraña y disímbola podría cambiar el destino del tricolor poblano. Una alianza impensable, 
cocinada al calor de San Lázaro, entre Javier López Zavala y Enrique Doger, quienes la próxima semana 

darán la nota cuandoaparezcan juntos para dar a conocer su diagnóstico de la derrota tricolor. Juntos, 
los protagonistas de la ruptura de 2010, unidos ahora en su repudio a la figura de Mario Marín, si materializan 
su sociedad, harían un dúo perfecto para hacer contrapeso a la pareja Estefan-Blanca. ¿Podrán juntos unir lo 
que rompieron? 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/19242-doger-y-zavala-
%C2%BFpodr%C3%A1n-unir-lo-que-rompieron-en-2010? 

 

(Por las entrañas del Poder/Jesús Ramos) 
 
Que Moreno Valle diga: ¡whisky!, no ¡coloraaado! 
Después de que las urnas de Rafael Moreno Valle se vistieran de gloria en la reciente elección (dicen que) los 
tambores nacionales doblan y redoblan su nombre para la presidencial de 2018 por el flanco del PAN. Y se 
pueden manejar muchos argumentos y también especulaciones, pero el propio rector, cuando anunció su retiro 
un año antes, dijo que lo haría por “el tamaño y complejidad de la universidad que hace incompatible el trabajo 

académico con la administración central de la institución”. 
Sin embargo de aquí allá, en ese partido y en otros, retemblará en su centro la tierra cuando menos una 
decena de nombres de personajes cuyo pasado los condenará o los pondrá en situación de privilegio respecto a 
sus candidaturas. 

En los últimos años se ha visto que el retrato hablado que se tenga de los aspirantes presidenciales cuenta, y 
mucho, a la hora de la toma de decisiones y por consiguiente de la competencia. Emilio González, ex 
gobernador de Jalisco, sirve de ejemplo para demostrar que no todo lo que se construye a partir de 

la inversión en televisoras y en publicidad nacional funciona cuando la reputación en sus estados es de 
contrastes. Es decir, candil de la calle oscuridad de su casa. 
Si Moreno Valle está pensando profundamente en la posibilidad presidencial debería reflexionar en el cómo lo 
quieren ver en ese retrato hablado el resto de los mexicanos. Si quiere que lo conozcan como un individuo 
autoritario, prepotente, abusivo y dilapidador de recursos públicos o como un gobernador carismático, querido, 
modesto, sencillo y ovacionado por su gente. 

Si como un ser humano despiadado, arrogante, vengativo y mala leche o como un ser estimado, reconocido e 
impulsado por los suyos para cosas tan grandes como ser presidente de la república. Si como un tipo inflexible 
o como un hombre bueno y generoso. Si como un mandatario justo o como un tirano. Si como un demócrata o 
como un dictador. Si como un individuo respetuoso de la ley o como un infractor de la misma. En fin. 

El impulso que le dieron los guanajuatenses a Vicente Fox para que se proyectara a nivel nacional fue 
determinante. El fenómeno Fox surgió de Guanajuato hacia afuera. Enrique Peña Nieto se construyó su retrato 
hablado en el Estado de México y de ahí lo aventó al mundo. Los suyos son métodos probados de cómo se 

construyen candidaturas partiendo de la publicidad, pero también en cómo se orienta el cariño y afecto 
colectivo. En ambos casos sus plataformas no sólo fueron publicitarias sino que se combinaron con los 
respaldos sociales de su gente. 
Es cierto que la percepción que tienen algunos círculos, sobre todo críticos, académicos y empresariales de 
cómo se conduce Moreno Valle ya no es la misma que la del año pasado o la del arranque del sexenio. Sin 
embargo siguen viéndolo como un mandatario abusivo, entrometido en los demás poderes y excesivo en su 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/19242-doger-y-zavala-%C2%BFpodr%C3%A1n-unir-lo-que-rompieron-en-2010
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fuerza. Y esos son defectos perjudiciales. Conformarse con declararlo un gobernador bien calificado no creo que 
le alcance, le hace falta un retrato hablado de mano de obra poblana similar al de Fox y al de Peña, y que diga: 
¡whisky!, porque ciertamente son muchas las veces que ha dicho: ¡coloraaado! 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/19408-que-moreno-valle-
diga-%C2%A1whisky-no-%C2%A1coloraaado 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
En defensa de nuestros recursos 
Ayer terminó el Encuentro Nacional en Defensa del Territorio, la Energía y Derechos de los trabajadores, que se 

llevó a cabo en Santa María Ecatepec del municipio de Juan C. Bonilla. 
Representantes de todo el país se dieron cita para debatir sobre los problemas que, derivados del 
neoliberalismo, padecen actualmente nuestros pueblos, principalmente indígenas, al ser despojados de una 

gran parte de su territorio para entregarlo a compañías mineras,termoeléctricas y las que se dedican a explotar 
en grande bosques y aguas. 
El acuerdo al que llegaron es iniciar una movilización nacional en defensa de las tierras y riqueza nacional, así 
como defender los derechos de los trabajadores de los que serán despojados con la nueva ley laboral. 
Entrega de millones de hectáreas 
Ya antes habíamos platicado con nuestro amigo Gerardo Pérez Muñoz, uno de los líderes sociales 
más empeñosos en Puebla, en la defensa de las tierras que prácticamente son arrebatadas a los 

campesinos, principalmente indígenas. 
Todo empezó con las reformas al artículo 27 constitucional, en los tiempos de Carlos Salinas de Gortari, 1994, 
que fue apoyada por diputados y senadores del Partido Revolucionario Institucional, entonces el más fuerte, 

incluyendo a los representantes de la CNC.  
Las reformas mencionadas autorizaban la venta y expropiación de los ejidos, dejando a los campesinos inermes 
ante la embestida del capitalismo salvaje que entonces empezó a operar. 

De entonces a la fecha, en los gobiernos de Salinas, de Ernesto Zedillo y de los panistas Vicente Fox y Felipe 
Calderón, se concesionaron a empresas mineras, hidroeléctricas y de otro tipo, principalmente extranjeras 
(canadienses, estadounidenses, españolas y, desde luego, mexicanas) 96 millones de hectáreas, casi la mitad 
del territorio nacional, para su explotación industrial durante los próximos cincuenta años. 
Dice Gerardo Pérez Muñoz que oficialmente se habla de 52 millones de hectáreas, según el comisionado 
nacional para atención de los pueblos indígenas, Jaime Martínez Veloz.  
El problema radica en la devastación que esas concesiones van a ocasionar al territorio nacional, ya que se 

pone a la minería por encima de cualquier otra actividad, señalándola como de interés público.  
Hay registradas 30 mil concesiones mineras en todo el territorio nacional, que en los próximos 20 años habrán 
sacado más oro y plata del país, que el que fue saqueado durante le época colonial española que duró 300 
años. 

Muchas de las explotaciones mineras son a cielo abierto, lo que provoca una devastación enorme no sólo de los 
bosques, sino del agua, ya que los empresarios contaminan todas las fuentes de abastecimiento del preciado 
líquido, con el mercurio y el cianuro que utilizan en la explotación de los metales preciosos. 

No hay ningún beneficio para los habitantes de los pueblos que llegarán a una situación de pobreza extrema, 
pues perderán la riqueza mineral de la que deberían ser únicos poseedores; la riqueza forestal de los bosques 
que cubren las zonas en explotación y perderán sus fuentes de abastecimiento de agua al quedar 
contaminadas. 
Los campesinos afectados se oponen también por razones similares a la instalación de plantas hidroeléctricas, 
pues les quitarán el recurso más preciado que es el agua, para beneficio de las grandes empresas productoras 

de electricidad. 
En el último informe de Felipe Calderón, de septiembre de 2012, se dice que se han dado 312 concesiones 
hidroeléctricas, cien más que el número de municipios que tiene Puebla. 
El 77 por ciento de las explotaciones mineras se han entregado a empresas canadienses. Hay que tener en 

cuenta que cuando se hace la reforma a la Ley de Minería de 1994, se autoriza hasta el cien por ciento de 
capital extranjero en este tipo de empresas. En el estado de Puebla, estas empresas canadienses tienen 
concesionadas en Ixtacamaxtitlán, 50 mil hectáreas. 

En reciente reunión del Tribunal Permanente de los Pueblos, efectuada en Cuernavaca, capital de Morelos, se 
habló de los grandes problemas que confrontan ya varios de los estados afectados. 
Sin embargo, afirma Pérez Muñoz, la élite gobernante se desentiende de esos problemas que afectan a 24 
estados de la república, que tienen ya comprometida para los próximos 50 años (medio siglo) gran parte de su 
territorio, para explotación minera, hidroeléctrica y eólica, por empresas mayoritariamente extranjeras. 
Habrá manifestaciones y se implementarán otras formas de lucha a lo largo del territorio nacional para hacer 
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entender a las autoridades que los campesinos, sobre todo indígenas, no están dispuestos a permitir que sean 
violentados sus derechos en aras de un supuesto progreso que a ellos es a quienes menos beneficia. 
Todos perdieron 
Continuando, porque todavía da para más, con el tema de las pasadas elecciones, políticos de varios 
años atrás nos dicen que en realidad todos los partidos y la llamada “clase política” salieron 

perdiendo. 
Las alianzas entre partidos tan diferentes ideológica y programáticamente como el PAN y el PRD confundió a los 
electores y por eso la abstención, por ejemplo en el municipio de Puebla, fue del 62 por ciento. 
Antonio Gali, el candidato triunfador, obtuvo el 21 por ciento de los votos contra el 18 por ciento y algo más, 
obtenido por Enrique Agüera, de la coalición PRI-Verde Ecologista. 

Ni siquiera se movieron las organizaciones del famoso voto duro. Confusión, desencanto, desconfianza y 
hartazgo, fueron las causas de los magros resultados de la jornada electoral pasada en la que todos salimos 

perdiendo. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/19395-en-defensa-de-nuestros-recursos 

 

 
 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
  

Debacle electoral deja sin autoridad al PRI 
La aprobación de diversas cuentas públicas en tiempo récord, entre ellas las del gobernador Rafael Moreno 
Valle, el presidente municipal Eduardo Rivera, el ex rector de la BUAP Enrique Agüera y la ex alcaldesa Blanca 
Alcalá, evidencia la crisis de autoridad que atraviesa el Comité Directivo Estatal del PRI tras los comicios del 7 

de julio. 
Primero en comisiones y después en el pleno del Congreso, los diputados del partido tricolor olvidaron las 
lanzas a muerte del proceso electoral para respaldar, sin aspavientos y de manera unánime, los resultados 

contables de las administraciones panistas. 
A su favor podrán decir que a cambio de ese respaldo, lo que ellos consiguieron fue la aprobación de las 
cuentas de dos de sus liderazgos vigentes: Enrique Agüera y Blanca Alcalá. 
Puede que tengan razón. 
Tanto los dictámenes como el sentido de las votaciones en todos los casos evidencian la celebración de un 
acuerdo previo para llevar el asunto a un final feliz, para regresar al Poder Legislativo de los primeros dos años 

en que todo caminaba por una sola ruta y era visto del mismo color. 
Frente a un acuerdo político de esas características, los más beneficiados habrían sido entonces, en esta 
ocasión, el candidato perdedor a la presidencia municipal de Puebla (Agüera) y la senadora en funciones 
(Alcalá). 

Sin embargo, el punto relevante tiene que ver con el rol que desempeñó -o que no desempeñó-la dirigencia 
priista en este tema. 
Pablo Fernández del Campo, delegado presidente del CDE, fue ignorado por completo. 

El diputado Ernesto Leyva Córdova fue quien llevó las negociaciones legislativas por parte del PRI para dar el 
visto bueno a las cuentas públicas enunciadas. 
Asumió su papel de coordinador de bancada, conversó con sus compañeros y hasta convenció a Gerardo Mejía 
de ausentarse de la sesión del jueves para no mostrarse (tan) incongruente con su tarea de crítico mordaz del 
gobierno del estado, desplegada ésta durante la contienda electoral. 
La mala noticia, para el PRI de Fernández del Campo, es que en ningún momento fue informado acerca de lo 
que se cocinaba en el recinto legislativo. 

Los pasos hacia adelante que había caminado la dirigencia tricolor en los temas del Congreso, después de la 
salida de Fernando Morales y el ingreso de Pablo, fueron borrados con los resultados electorales del domingo 7. 
Si bien los diputados del PRI comenzaban a alinearse en torno a los intereses del partido, y no de los propios, 
eso parece haber llegado a su fin. 

Una dirigencia estatal debilitada será incapaz de imponer la ruta de trabajo a sus legisladores. 
El problema no se llama Pablo Fernández del Campo. 

Quien sea que llegue en su lugar, en esta misma semana o hasta diciembre, padecerá la crisis de un partido 
severamente disminuido. 
Eso que sucedió en el Congreso es apenas el asomo de lo que ocurrirá en los meses por venir, y en muchas 
otras áreas de competencia pública. 
Los vasallos, aun los tricolores, requieren de un soberano para vivir a gusto. 
Por eso es que, ante el fracaso del resurgimiento priista, correrán de vuelta a los brazos del morenovallismo. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/19395-en-defensa-de-nuestros-recursos


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 22 de Julio de 2013 

 
 

 25 

Edgar Salomón Escorza es uno de varios ejemplos. 
Cuentan que, apenas transcurridos dos o tres días después de los comicios, el candidato perdedor a la alcaldía 
de San Martín Texmelucan se comunicó con el mandatario para "ponerse (nuevamente) a las órdenes" y para 
informarle que regresaría a ocupar su asiento en el Congreso. 
No hay que hacer escándalo. 

La ausencia de autoridad en el partido al que representan, y que alguna vez los encumbró llevándolos a donde 
hoy están, los conduce a eso. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3061344.htm 

 
(En Punto) 

  
La camaradería con la que se exhibieron las administraciones estatal y del municipio de Puebla en tiempos 
electorales comienza a dar signos de que se mantendrá ahora que el futuro está ganado para el mismo grupo.  
Esta noche, cuando se inaugurará la "Estrella de Puebla" y el Parque Lineal, el gobierno morenovallista tiene 

claridad de que el espacio donde se edificó se encuentra en territorio poblano. Atrás quedó el incidente en el 
que se solicitó una licencia de construcción en el Municipio de San Andrés Cholula para edificar la rueda de 
observación más grande de América Latina y el amago del gobierno de Eduardo Rivera Pérez por clausurar los 
trabajos.  
A inicio de la semana pasada el secretario de Transportes, Bernardo Huerta Couttolenc, concluyó los trámites 
ante el Ayuntamiento de Puebla para lograr los permisos correspondientes, incluido el dictamen técnico en 
materia de protección civil y el convenio ante la Coordinación de Fiscalización de Espectáculos Públicos para el 

pago de contribuciones económicas al municipio por el boletaje.  
Según el acuerdo logrado, la administración municipal recibirá el 4 por ciento del total de las entradas 

vendidas.  
De confirmarse lo declarado el fin de semana pasado por el secretario de Turismo, Roberto Trauwitz Echeguren, 
en el sentido de que el boleto de entrada costará 30 pesos y que el número de visitas anuales será de un millón 
de personas, estaríamos hablando de que el Ayuntamiento recibirá 1 millón 200 mil pesos por ese concepto 
cada año.  

*** 
El domingo fue un día redondo a favor de los derechos de los animales, que por supuesto, también deben 
tenerlos y los tienen. 
Tal y como se preveía, miles de personas respondieron de forma positiva al llamado que organizaciones de 
activistas realizaron para emprender una marcha con el fin de pugnar por la protección de los animales, en el 
contexto del escándalo que se ha generado a nivel nacional a raíz de la aparición del "Matagatos" de 

Texmelucan. 
Después de marchar por algunas calles del centro de la ciudad, los representantes de estas organizaciones 

civiles arribaron al Congreso del Estado para pedir a los diputados que tipifiquen dentro del código penal el 
delito de maltrato contra las mascotas, la cual derivó en una iniciativa de ley que se discutirá y aprobará esta 
semana.  
Gerardo Mejía Ramírez, presidente de la Comisión de Procuración de Justicia del Congreso del Estado, presentó 
este mismo domingo una iniciativa conjunta con el Partido Verde Ecologista y las fracciones parlamentarias del 

PAN y de Nueva Alianza para materializar la petición de protección animal que se concreta únicamente a las 
mascotas y deja fuera el concepto de los toros. 
Eso es un buen avance. 
Mientras eso ocurría en el Legislativo, la Arquidiócesis de Puebla se sumaba a la condena contra el maltrato 
animal y se solidarizó con el movimiento que realizaron las asociaciones civiles en voz de Dante Pimentel 
Aguilar, vocero de la Iglesia Católica. 
"Cualquier creación de Dios se debe cuidar, dentro de la obra de Dios están incluidos los animales, que muchas 

veces ayudan al hombre en sus labores cotidianas", expuso, y coincidió en que los responsables de infligir a los 
animales deben recibir castigos proporcionales a sus actos. 

Por eso debe concluirse que el de ayer fue un día positivo para los derechos de los animales. 
Ahora nada más falta que las promesas de apoyo, sobre todo las de los diputados, se concreten, y que la 
euforia por el tema no quede como una simple moda social. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(Asoleadero/Raúl Zárate)  

 
Restauración de su gabinete; Conago; ganarse a Peña Nieto 
AHORA QUE LA abundancia de poder público le sonríe, le otorga el predominio de las entidades estatales, del 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3061344.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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municipio, los poderes legislativo, judicial y la BUAP, el gobernador Rafael Moreno Valle debe estar muy 
atareado, ocupándose en cuatro objetivos fundamentales, estratégicos y prioritarios que le darán forma y 
contenido, rumbo y destino a los proyectos de su gobierno en los tres años 4 meses que restan a su sexenio. 
1.- VOLVER A ESTRUCTURAR y articular su gabinete que fue casi desmantelado, desde mayo pasado, en que 
siete de sus secretarios más destacados, entre ellos sus hombres de mayor confianza y valía, renunciaron a sus 

carteras para ir en busca de la alcaldía y 6 diputaciones 
AHORA QUE LA urgencia de ganar las elecciones ha sido superada favorablemente, que el grupo de los siete ha 
ganado cargos de representación popular, cómo y con quiénes rearmará Moreno Valle a su equipo de trabajo, 
en qué posiciones reubicará a su equipo de primer nivel. Recuérdese que en sus lugares quedaron encargados 
del despacho, aunque hubo también nombramientos definitivos como el de Cabalan Macari en Infraestructura. 

POLÍTICO DE TIEMPO completo, repelente a las improvisaciones, bien sabe que su sonoro triunfo del 7 de julio 
no es para siempre, y que la derrota del PRI es sólo temporal. En los próximos 40 meses le esperan dos cotejos 

electorales. La renovación de la Cámara de Diputados en julio de 2015, y al año siguiente la sucesión de su 
gubernatura. 
POR ESO, SERÁ muy significativa la estrategia de reorganización, el espacio donde reubique a sus hombres 
electoralmente claves en el gabinete, y a quienes dejará como legisladores para coordinar el control político del 
Poder Legislativo. 
ANTONIO GALI FAYAD, Fernando Manzanilla, Prieto, Jorge Aguilar Chedraui, Salvador Escobedo Zoletto, Pablo 
Rodríguez Regordosa, Patricia Leal y Mario Rincón Gallardo, dejaron las Secretarías de Infraestructura, General 

de Gobierno, de Salud, Desarrollo Social, Economía, Contraloría y Seguridad. Ahora son: alcalde y diputados 
electos. ¿Qué papel jugarán dentro del ajedrez político del Ejecutivo. 
LA SEMANA PASADA, Mario Rincón Gallardo fue designado secretario de Desarrollo Social sin más ruido difusivo 
que el generado por su auto a su llegada al anchuroso estacionamiento de dicha dependencia. Su perfil es 

político y electoral, es ante todo, un operador eficiente que manejará los programas sociales con una óptica 
eminentemente político-electoral. 

EL CONSEJO COORDINADOR EMPRESARIAL estalló el viernes pasado las bengalas del reproche público a Mario 
Rincón: "es un burla a los poblanos que lo eligieron diputado"; le exigen "que renuncie a la SEDESO, que le 
cumpla a los electores que lo eligieron diputado por Acajete". Sin duda, un gran dilema. ¿A quién deberá 
obedecer, al gobernador, al organismo empresarial, al electorado? 
LA QUE YA no regresará a la Contraloría, puede ir a otra cartera o quedarse como diputada, es Patricia Leal, a 
quien besó el diablo por andar diciendo que ganara o perdiera volvería al gabinete. Una diputación no tiene 
comparación con el boato del poder y el aparato presupuestal de una secretaría. 

EN LA CONTRALORÍA despacha, desde la semana pasada, Eukid Castañón Herrera, excelente administrador y 
experto operador político. Era subsecretario de gobierno, renunció para unirse al ejército electoral oficial en la 
campaña. Su nombramiento fue hecho de manera discreta, sin más ruido que el producido por los aplausos de 
sus amigos cuando llegó a sus oficinas. 

GALI FAYAD NO está en esta lista ni sala de espera. Es alcalde electo, cabildea febrilmente, toca puertas, 
negocia en dependencias federales, estatales y municipales; anda en la configuración de su proyecto de 
gobierno, en la gestión de partidas presupuestales para las obras de impacto social que prometió. 

HACE CONCERTACIONES CONTRA reloj. En septiembre la Cámara de Diputados aprobará las leyes de Ingresos 
y Egresos de la Federación, los presupuestos de estados y municipios. Contra el tiempo empata ideas, 
propuestas y compromisos con los del gobernador Moreno Valle, para que sigan trabajando como equipo a 
partir del 15 de febrero de 2014.  
FERNANDO MANZANILLA TAMPOCO está en esa lista de las ansiedades, el limbo de la espera. Muy 
probablemente será coordinador de la fracción parlamentaria mayoritaria en el Congreso del Estado. Hay que 

recordar que todas las reformas político electorales aprobadas, que fueron la base de sustentación del 
coronamiento electoral que hoy festeja el moreno vallismo, se dieron bajo la diestra concertación de Manzanilla 
Prieto, entonces Secretario General de Gobierno. 
EN ELAIRE ESTA la interrogante obligada. ¿Cuál será el destino político de Jorge Aguilar, Salvador Escobedo, 
Pablo Rodríguez y Patricia Leal? ¿Se quedarán como diputados o retornarán al gabinete? 

LAS DEPENDENCIAS CON encargados del despacho son: Secretaría de Economía, Secretaría de Desarrollo 
Rural y Medio Ambiente e ISSTEP. Por algo las guardo el Ejecutivo. Hay tres carteras para cuatro diputados 

electos. 
EL NO ELEGIDO se quedaría como mancuerna de Fernando Manzanilla en el Congreso. Ese sería el de mejor 
perfil político, habilidad e inteligencia, Jorge Aguilar Chedraui. Bueno, el Ejecutivo los conoce mejor.  
AHORA BIEN, MORENO Valle privilegió la política y las elecciones, sacrificó temporalmente administración y 
gobernabilidad. Si no ha corrido tal riesgo y sus costos respectivos, quizás no estaría cantando una victoria tan 
amplia. El precio social y político que deberá pagar si reinstala a otros tres diputados como titulares de su 
gabinete, ya se lo dio a conocer el CCE.  
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2.- LA CONFERENCIA NACIONAL de Gobernadores espera a Moreno Valle, como su presidente, a partir de 
agosto. Foro de inmejorables oportunidades para seguir perfilando su proyecto e imagen nacional. 
3.- TODA SU LUCHA estará concentrada en ganarse las simpatías, la voluntad, la gracia de Enrique Peña Nieto. 
Sin su apoyo algunas de sus obras podrían quedar truncas. Los dos años y medio de su correligionario, Felipe 
Calderón, le fueron bonancibles y generosos. 

LA SUCESIÓN PRESIDENCIAL está muy lejos. El cambio de la dirigencia nacional del PAN muy cerca, en 
diciembre. Quienes obtengan el control de este partido los próximos años propiciarán o perturbarán, el tránsito 
del proyecto moreno vallista. Cabildea intensamente, desde ahora, con su carta de triunfador electoral. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm 

 
(De Facto/Efraín Núñez) 
 
De las dudas por las ausencias legislativas 
¿Cómo explicar la ausencia de Gerardo Mejía Ramírez, diputado local del PRI y uno de los principales críticos 

del Gobierno Estatal, en la aprobación de la cuenta pública 2012 del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas? 
La duda surge porque en el "exhaustivo" análisis que hicieron una noche antes los integrantes de la Comisión 
Inspectora, no hubo invitación a la sesión que se agendó de última hora y un día después las cuentas públicas 
de la administración estatal, del ex rector, Enrique Agüera Ibáñez (2012) y de la ex alcaldesa, Blanca Alcalá 
Ruiz (sus últimos 45 días de 2011) se aprobaron sin aspavientos, digamos en un ambiente terso.  
Tampoco se explica por qué el legislador, quien fue de los priistas que tomó la bandera de la defensa de su 
partido en tribuna en plena campaña y en el embate en contra del candidato a la alcaldía Enrique Agüera, no 

asistió a una sesión tan importante.  
Y más aún, Mejía Ramírez y Guillermo Aréchiga Santamaría, coordinador de Nueva Alianza, fueron los únicos 

legisladores que faltaron a la sesión del jueves pasado, el segundo por una cuestión familiar.  
Lo que fue evidente el día de la sesión es que también faltaron las críticas del tricolor contra las obras de la 
gestión estatal. 
Así como los señalamientos del otro bando hacia la gestión agüerista, cuya familia fue señalada de presunto 
enriquecimiento ilícito, previo a los comicios del 7 de julio. 

Y sólo el diputado Víctor Hugo Islas Hernández (Nueva Alianza) criticó la cuenta pública de Blanca Alcalá 
porque se ejercieron 600 millones de pesos en los últimos días de ese trienio.  
A lo anterior se suma la declaración que ofreció a El Sol de Puebla, Fernando Moreno Peña, delegado especial 
del PRI, que sin reparos reconoció que la cuenta pública de Moreno Valle fue aprobada por los diputados del 
tricolor porque "así les convenía".  
Vamos, para que también se aprobaran las de Agüera y Alcalá, y "no arriesgar a estos priistas" a otro retraso 

mayor o a una acusación de posibles irregularidades. 
En suma, que dejó entrever un acuerdo entre ambos bandos para aprobar un tema tan espinoso incluso a tres 

semanas de finalizar el tercer periodo ordinario de sesiones.  
Tras la cronología de los hechos y la declaración del delegado se despejan algunas dudas pero otras persisten. 
¿Detrás de las cuentas públicas hubo un acuerdo de conveniencia entre diputados priistas y alianciastas? 
¿El acuerdo incluía una votación por unanimidad para el caso de la cuenta pública estatal?  
¿Le pidieron a Mejía Ramírez que no se presentara? 

Y si así fue ¿Quién le pidió al diputado priista que no lo hiciera? 
Conste que son preguntas.  
Por lo pronto, en los pasillos del Congreso del Estado se escucha decir a los diputados y a sus asesores que el 
tema de la solución a los Límites Territoriales entre Puebla y San Andrés Cholula, no tiene mayor objetivo que 
desviar la atención. 
Que sí como no, que sí se resolverá antes de que termine la legislatura.  
Pero que por ahora fue revivido para hacer menos complicada la aprobación de las cuentas públicas, tema que 

este lunes para los legisladores es ya cosa del pasado. 
¿O no? 

RECINTO LEGISLATIVO O AGENCIA DE EMPLEO 
El jueves 18 de julio, después de la sesión del pleno, un grupo nutrido de personas acudió al Congreso del 
Estado.  
No se trataba de una manifestación por la que hubiera la necesidad de cerrar las puertas del edificio, ubicado 

en la 5 poniente.  
¡No!  
Tampoco se trataba del grupo de ciudadanos, estudiantes de Derecho y Ciencias Políticas, o presidentes 
municipales que comúnmente acuden a observar las sesiones del pleno. 
El interés de los presentes era para buscar en empleo. Pero no para trabajar en el recinto legislativo, sino en el 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm
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Ayuntamiento de Puebla.  
¡Así como lo lee! 
Y es que algunos de los presentes, quienes reconocieron haber apoyado a José Antonio Gali Fayad, edil electo 
por Puebla Unida, fueron en busca de su hijo el legislador, José Antonio Gali López, para ser tomados en cuenta 
en la próxima administración municipal.  

No sobra decir que el diputado del PRD los atendió en una de las salas de comisiones e incluso les pidió "orden" 
para hablar con ellos.  
Si de alguna de esas pláticas surgió alguna propuesta de empleo sólo los convidados lo saben.  
La cuestión es que ese día el recinto legislativo se convirtió en una agencia de colocación de empleo.  
Así, sin cuidar las formas. 

¡Hasta el próximo lunes! 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s3184.htm 

 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 
El CIS, la rueda gigante, cuentas aprobadas y deuda de poblanos por los próximos 16 años. 

La actitud de los Diputados locales poblanos es aberrante. 
Y será peor en la próxima legislatura, porque el PRI contará con 9 curules, el PRD 6, el PAN 26 y los demás 
apenas con uno o dos representantes. Es decir: Bastará la hegemonía panista para aprobar lo que le venga en 
gana, como quiera y a la hora que quiera; siempre dirigidadesde Casa Puebla. 

Si el PRI fue comparsa de los caprichos legislativos de Rafael Moreno Rosas, en el futuro ni para eso servirá. Su 
voto en la Cámara valdrá para un carajo, al igual que los demás Partidos que casi siempre jugarán al lado del 

que manda. Esto forma parte de las consecuencias del resultado electoral del 7 de julio reciente. 
La aprobación de las cuentas públicas 2012 de Rafael Moreno Rosas;  de 2011 de Eduardo Rivera Pérez, Blanca 
Alcalá Ruiz y de Enrique Agüera Ibáñez, como Rector de la BUAP, es una demostración de que estaban 
amarrados de los cojones en la jornada electoral y levanta la sospecha de una negociación previa que permite 
al morenovallismo casi el control absoluto del Estado. 
Pero, OJO: Ese control, valga la redundancia, no tiene que ver con una buena administración o por el 
convencimiento o acuerdo democrático con las fuerzas vivas, sino en base a la fuerza y el terror impuesto por 

el chantaje, amenazas y persecución,  que ejecuta el gobierno del nieto del General repudiado. 
Cómo es posible que los Diputados actuales hayan aprobado en un estudio “SESUDO” de 10 horas, 
el ejercicio de 61 MIL MILLONES DE PESOS del PODER EJECUTIVO, durante 2012, incluyendo 1,300 MILLONES 
PARA EL FRACASADO METROBÚS; 400 MILLONES DEL TELEFÉRICO; 400 MILLONES PARA LA INNECESARIA 
RUEDA DE LA FORTUNA, que no cuesta ni 50 y que por cierto este lunes 22 será inaugurada; y 1,300 

MILLONES PARA LA CONSTRUCCIÓN DEL Centro Integral de Servicios (CIS), en un predio que no es propiedad 
del gobierno, sino de un particular. 

Hay que observar el despilfarro indignante en obras lujosas y fraudulentas, en un Estado como Puebla, DONDE 
IMPERA LA MARGINACIÓN, EL HAMBRE Y LA POBREZA. 
Aparte del pecado de la sumisión legislativa, hay que agregar la miopía, entreguismo y estupidez para quedar 
bien con Moreno Rosas, porque éste ha jurado que está haciendo obras sin pedir un peso prestado, cuando en 
realidad ha EMPEÑADO a todos los poblanos por los próximos 16 AÑOS, al haber contraído una DEUDA NO 
LICITADA NI TRANSPARENTADA, mediante el PROYECTO DE PRESTACIÓN DE SERVICIOS (PPS), teniendo que 

pagar anualmente 2,600 MILLONES DE PESOS. 
Lo citado no es ajeno a las traiciones priistas, a la elección de Estado, a la compra del voto, a la trampa, a la 
coacción. 
Por si fuera poco, los Diputados “Chapulines”, Ernesto Leyva y Edgar Salomón Escorza, se sumaron al voto 
legislativo para quedar bien con el saltimbanqui de Casa Puebla. 

Los poblanos tendrán que prepararse para seguir soportando un gobierno dictatorial, caprichoso, soberbio, que 
organiza, desde ya, la designación del mini Gobernador y la sucesión sexenal. Hay que decirlo: Rafael Moreno 

Rosas, pretende instaurar una monarquía panista en Puebla, por lo menos de 18 años y se imagina, él, 
portando la banda presidencial. 
Moreno Rosas, fingirá entregarse a la política de Enrique Peña Nieto, para no ser atacado y sí beneficiado, pero 
concretando la conspiración para apoderarse en 2018 de la Presidencia de la República. 
Si alguien será enemigo de Peña Nieto, es Rafael Moreno Rosas, el mismo que utilizará en unos cuantos meses 
a la CONAGO para tejer la red de la traición, que él pomposamente llama pragmatismo. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-22/reflexiones 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s3184.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-22/reflexiones
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-22/reflexiones
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-22/reflexiones
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(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Gran fraude a los poblanos 
*Diputados priistas, serviles 

Lista la ruedota del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Aunque empezaron a circular rumores de que había algunas fallas para su funcionamiento. 
También se dice que cuando se le informó, lanzó todo tipo de improperios. 
Lo que lo tiene muy preocupado, son las lluvias. 
No por lo empobrecido del campo. 

Sino porque así no puede funcionar su ruedota. 
De seguro ahora ha de estar pensando en mandarla a tapar. 

Es decir, un gigantesco techo. 
Ahí serían otros 400 millones de pesos o más. 
Claro que esto es imposible. 
La ruedota tiene que estar al aire libre. 
Por eso es de observación. 
Según su propia explicación. 
Pero si usted ha ido por la zona de las Ánimas y Angelópolis, se dará cuenta de que no sólo es el gran fraude 

por el dinero, sino por lo que no se va poder ver. 
Desde ese punto de la ciudad, sólo techos de los edificios. 
Con las fuertes precipitaciones, ¿quién va a querer subirse? 
Imagínese, amable lector, estando hasta allá arriba ¿cae un fuerte aguacero? 

Además, el sistema eléctrico. 
No esperaba esta sorpresita. 

Sólo que ahí sí no puede mandar. 
Es la naturaleza. 
El tiempo. 
El cambio climatológico. 
Dicen los especialistas que estos días no eran como para que se registraran precipitaciones pluviales tan 
fuertes. 
Sin embargo está la prueba. 

Lástima. 
Podrá inaugurar Moreno Valle Rosas su ruedota. 
¿Algún atrevido querrá subirse? 
Sólo los suicidas. 

Pero el gran fraude a los poblanos está listo. 
Pagaron por ello. 
Seguirán pagando (valga la redundancia). 

Es el gobernador que sueña con ser presidente de la República. 
Va a presidir la Conago. 
Eso lo va a subir más a las nubes. 
Se va a sentir a unos cuantos pasos de la residencia de Los Pinos. 
Tal como es, no hay duda. 
Después de su triunfo con trinquete de la elección del pasado 7 de julio, ahora intenta cambiar su imagen. 

Viaja a la sierra Norte. 
Se hace fotografiar y que lo filmen. 
Su orden es que aparezca “humilde” con campesinos. 
Que los medios comprados destaquen que su gobierno va al rescate de las poblaciones pobres. 
Tratará de simular. 

Que ahora vean que sí se preocupa por la desgracia de los campesinos. 
Seguramente les va a llevar tortas a toda esa población que padece hambre. 

La que está en pobreza extrema. 
De aquí en adelante, se va a poner otra máscara. 
Una donde no se le vea tan tirano. 
Para eso ya estarán trabajando maquillistas. 
LOS LEGISLADORES 
A los diputados integrantes de la bancada del PRI en el Congreso del Estado ya se les olvidó el gran trinquete 
del pasado 7 de julio. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-22/mirador
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De acuerdo a su naturaleza, seguirán en su papel de serviles. 
No les costó ningún trabajo aprobar la cuenta pública de Rafael Moreno Valle Rosas correspondiente 
al ejercicio fiscal 2012. 
Todo lo vieron bien. 
Ningún error. 

Tampoco nada de faltante. 
Puntualito todo. 
La mejor cuenta pública. 
Vaya, ni la revisaron. 
Bastaron dos días para que la recibiera el Congreso. 

Uno para que pasara a comisiones y fuera aprobada. 
El otro, en el Pleno también su aprobación. 

Nuevamente, el Congreso del Estado tiene la fuerza unida del PAN y PRI. 
Claro, nada más para que no pongan obstáculos en las iniciativas y proyectos del amo de casa Puebla. 
Con ello, seguramente van a recibir nuevamente su millón de pesos para gestión legislativa, aunque ya van de 
salida. 
Al fin y al cabo no tienen que dar cuentas. 
Por eso es que los diputados “chapulines”, con la derrota en la frente, regresaron inmediatamente a sus 
curules. 

A seguir cobrando. 
Qué poca manera de trabajar. 
Pero eso sí, se dicen la mejor legislatura. 
Sí claro, la mejor que ha estado a los pies de su amo. 

Lo lamentable es que la legislatura que viene va a ser un tanto peor. 
La mayoría serán panistas con perredistas. 

Buena tribu. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-22/mirador 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Pactan impunidad 
Enrique Agüera ya se subió a la rueda morenovallista. 
Sí, otra vez. 

El candidato derrotado a la alcaldía poblana pactó su transición, cuya ruta inicia en el campus universitario y 

posiblemente acabe en algún cargo partidista o delegacional en el gobierno federal priista. 
La duda es si lo pactado por el agüerismo fue antes o después del 7 de julio. 
Lo que Agüera ya concretó es que su principal operador en la BUAP, Alfonso Esparza, no sólo conduzca a la 
universidad en paz durante su interinato, sino que sea la posición que jugará con Rafael Moreno Valle para la 
elección rectoral de octubre. 
Dos espacios en el equipo del nuevo rector -que no será otro más que Esparza- se le darán al ex titular de la 

máxima casa de estudios: Damián Hernández y Jorge David Cortés, vicerrectores en la BUAP. 
Y lo más importante, lo que vale la pena: Carlos Hugo López Chargoy se mantendrá como el constructor 
favorito en el nuevo rectorado que tendrá un poco de todo: agüerismo, morenovallismo y el naciente 
esparcismo. El futuro, asegurado. 
Sería la primera vez en los últimos tiempos universitarios que la obra, el dinero, quedará en el mismo grupo: 
Enrique Doger acabó con el control de Prismaneo en tiempos de José Doger y se lo entregó a Maclovio 

Hernández, a quien Agüera se lo quitó para dárselo a López Chargoy, quien se mantendría como parte de una 

alianza por la estabilidad universitaria. 
Es lo mismo. 
El nombre de Manuel Sandoval será clave en esta madeja de intereses en la BUAP. Se busca mantener el statu 
quo que garantice el control agüerista, el interés morenovallista por la gobernabilidad y el nacimiento de la 
expresión esparcista. 
La enorme interrogante es ¿qué tiene Agüera que interesa al góber para respetarle sus canonjías universitarias, 

amén de aprobarle su cuenta pública en el Congreso del Estado? 
La clave está en si la negociación fue antes del 7 de julio, ya se sabe qué vendió Agüera, pero si ocurrió 
después, entonces algo tiene que resulta muy valioso para el grupo gobernante en el poder que está dispuesto, 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-22/mirador
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-22/mirador
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por lo visto, a pagar caro. 
Está claro que hay denuncias legales interpuestas en la campaña que ponen en riesgo la gobernabilidad 
poblana. 
Al Portador se enteró que después del debate a la alcaldía, ganado por Tony Gali, se abrieron mucho los 
canales de comunicación entre equipos. El operador Luis Rossano gustaba tomar té de manzanilla por las 

tardes. 
Y Eukid Castañón sirvió de correo del zar con Ü. 
Es más, el viernes anterior a la elección, el góber recibió en Casa Puebla a empresarios de medios ligados con 
Agüera. 
Por eso, pregunto, ¿antes o después del 7, Kike? 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10626&Itemid=70 
 
 
 
 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 

Se Casará en Playa del Carmen el ex Rector Enrique Agüera 
Enrique Agüera Ibáñez se casará por la vía religiosa con la señora Arminda Bastos en los próximos días en la 
Riviera Maya. 
Hace algunos meses se enlazó civilmente con ella en la residencia que el contador Rafael Moreno Valle Sánchez 

tiene en el exclusivo fraccionamiento de La Vista. 
La boda civil se realizó cuando Enrique Agüera peleaba con todo la candidatura del PRI a la Presidencia Municipal 
de Puebla. 

En consecuencia, los invitados apenas llegaron a cincuenta y la ceremonia se realizó en el contexto de una 
excesiva discreción. 
Dos decenas de amigos, algunos familiares y los hijos del contador Moreno Valle Sánchez, tío del gobernador de 
Puebla, conformaron la lista de los convidados. 
Poco tiempo después se concretó la candidatura de Agüera Ibáñez y se decidió que la boda religiosa se realizara 
exactamente Xaman Há, como es conocida Playa del Carmen en lengua maya. 

La idea original era que hubiera doble fiesta: por la celebración del triunfo electoral y por el propio matrimonio. 
No se descarta que entre los invitados figuren el gobernador Rafael Moreno Valle y los dirigentes priistas César 
Camacho Quiroz e Ivonne Ortega. 
La duda mata: ¿Será invitado el rector interino de la BUAP, Alfonso Esparza? 

"Tití" ya es Enlace de Moreno Valle. Augusta Valentina Díaz de Rivera ya trabaja en el gobierno de Rafael 
Moreno Valle como enlace con el Congreso Federal. 
Luego de ser una de las voceras de Tony Gali Fayad durante la campaña electoral, "Tití", como la llaman sus 

amistades, pasó a desempeñar este cargo de particular importancia, una vez que los meses que vienen serán 
cruciales para el gobernador en los temas del presupuesto 2014 y el lobbying legislativo relacionado con las 
reformas estructurales que impulsa con todo el presidente Enrique Peña Nieto. 
La tarea no es fácil, pero Díaz de Rivera tiene todo para sacar adelante la tarea gracias a su talento y a las 
buenas relaciones que mantiene con una buena parte de los principales diputados de la actual legislatura. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5754 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
Contraloría, ¿tapadera de anomalías en la Secretaría de Salud? 
Observaciones hechas por la ASF en 2010, se repitieron en 2011 
Salud no ejerció 371 mdp del FASSA y no hay responsables 
¿Qué tan reales o tan efectivos son los procesos administrativos iniciados por la Secretaría de la 
Contraloría del estado para corregir o evitar que se repitan las anomalías detectadas por la Auditoría 

Superior de la Federación (ASF), en el uso y aplicación de distintos fondos federales? 
Esta interrogante viene a cuento por las observaciones que la ASF hizo al gobierno del estado sobre el 
manejo de los recursos del Fondo de Aportaciones para los Servicios de Salud (FASSA-2011), varias de 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10626&Itemid=70
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5754
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cuales ya habían sido advertidas en la cuenta pública de 2010. 
En 2011, la entidad recibió de la Federación, por concepto de transferencias de dicho fondo, la cantidad 
de 2 mil 226 millones 744 mil pesos, de los cuales 371 millones 534 mil pesos (equivalentes al 
16.7% del total) no se ejercieron o aplicaron durante ese año, por lo que a juicio de la ASF “el 
Gobierno del Estado de Puebla no cumplió de manera adecuada con los objetivos de la política del 

estado en materia de salud”. 
Entre las anomalías que la ASF detectó en 2010, y que en 2011 se repitieron, destacan las siguientes: 

 La ausencia de mecanismos de control que aseguren un manejo adecuado y transparente de los 
medicamentos e insumos médicos en los diferentes centros de salud del estado. 

 La entrega incompleta de ciertas claves de medicamentos contratados para abastecer los centros 

de salud y de medicinas prescritas en las recetas médicas de los pacientes. 

 La omisión de publicar en el Periódico Oficial del estado los formatos e indicadores en los que 

se informe de manera pormenorizada del avance físico de las obras y acciones del FASSA. 

 La negativa a convocar a las instancias técnicas locales para que evalúen 
el ejercicio contable y presupuestal de los recursos del FASSA 2011, trimestre por trimestre. 

Estas irregularidades, que ya se habían observado en la cuenta pública de 2010, lograron solventarse en 
la Auditoría Financiera y de Cumplimiento 11-A-21000-02-0713, mediante el inicio de procedimientos de 
determinación de responsabilidades iniciados por la Contraloría del estado en contra de los servidores públicos 
involucrados en los expedientes 101/2012 BIS, 98/2012, 84/2012 y 85/2012. 
¿Qué fin tuvieron o tendrán estos procesos? 
¿Acaso el mismo de los iniciados con motivo de la auditoría al FASSA 2010? 
¿O alguien sabe de algún funcionario de la Secretaría de Salud que haya sido sancionado, multado o 

suspendido por haber sido encontrado responsable de estas fallas? 

Fallas o anomalías que tampoco son menores, considerando que la Secretaría de Salud dejó de ejercer en 
2011 más de 371 millones de pesos que, como ya se mencionó, representan el 16.7% del total de 
recursos del FASSA y por los cuales se inició el procedimiento 78/2012. 
O aquellas que obligaron al gobierno del estado a reintegrar a la Federación más de 5 millones que 
destinó al pago de vacunas, eventos y celebraciones no autorizados en la normativa del FASSA, y que 
dieron origen a otros dos expedientes: el 67/2012 (por más de 352 mil pesos correspondientes al pago de 

médicos que no acreditaron ser tales) y el 95/2012 (por otros 428 mil pesos de sueldos de un servidor público 
asignado a la Comisión de Arbitraje Médico, área no autorizada para ser financiada por recursos del FASSA). 
EN CORTO 
Tómelo con reserva, pero es probable que la composición que hoy se maneja de la LIX Legislatura 
local no sea definitiva, pues todavía podrían darse algunos cambios. 
El PAN, que hoy tiene 14 diputados, incluyendo entre ellos al ex secretario General de Gobierno, Fernando 

Manzanilla Prieto, podría llegar a 15 o 16. 

Dos diputados que hoy se contabilizan como integrantes del PRD y PNA, en realidad son 
miembros activos del PAN: Rubén Maximiliano Huitrón Esquivel, quien llegó como el gran perdedor, 
y María del Rocío Aguilar Nava. 
Con ellos ocurrió lo mismo que con Manzanilla: llegó al Congreso como posición de Compromiso por 
Puebla, a pesar de ser miembro activo del PAN. 
Rubén Huitrón llegó a la coalición Puebla Unida con el padrinazgo del senador Luis Miguel Barbosa 

Huerta, en el distrito 25 con cabecera en Tehuacán, aun cuando su nombre figura en el padrón del PAN. 
Lo mismo sucede con Rocío Aguilar, que fue registrada como cuota de PNA cuando es militante activa 
del PAN. Hace tres años, incluso, contendió como candidata a la presidencia municipal de Acatlán, cabecera 
del distrito 23. 
*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Sin límites/Raúl Torres Salmerón) 
 

El teleférico y el INAH 
En sendos desplegados publicados en los diarios Reforma y La Jornada del domingo, dirigidos al Presidente 
Enrique Peña Nieto, el pleno de delegados de D-II-IA-1, Sección 10 del Sindicato Nacional de Trabajadores de 
la Educación, que integran los profesores investigadores del Instituto Nacional de Antropología e Historia 
(INAH), hicieron público el rechazo al nombramiento de la nueva titular María Teresa Franco González Salas. 
¿La Causa? Entre otras, la construcción del teleférico de Puebla. Advierten los investigadores del INAH que la 

presencia de la señora Franco recuerda las épocas más nefastas en la historia de la Institución, pues de 1992 al 

http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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2000 impulsó una política de comercialización del patrimonio arqueológico. 
La señora Franco sustituyó el 8 de julio, por decisión del Secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet 
Chemor, a Sergio Raúl Arroyo, quien se opuso en los siete meses de su desempeño al frente del INAH a este 
tipo de obras. 
Los investigadores del INAH exigen la cancelación del teleférico del Centro Histórico de Puebla, la suspensión 

de las obras del Museo del Cacao en Chichén Itzá, la protección de la zona arqueológica de Xochicalco afectada 
por un proyecto de construir una mina a cielo abierto y la cancelación de la techumbre del Claustro de la 
Merced en la ciudad de México. 
De acuerdo a algunos analistas, la presión de los gobernadores de los estados donde pretenden construir estas 
obras que ponen en peligro del patrimonio cultural y arqueológico de México fue determinante para la 

destitución de Arroyo. Como mero dato informativo y por alguna extraña afinidad, el titular de la SEP se ha 
dedicado a elogiar en cuanta visita hace a Puebla la política educativa del mandatario Rafael Moreno Valle 

Rosas. 
Los investigadores del INAH exigen respeto de los dictámenes científicos y las decisiones institucionales 
tomadas para protegerlos. 
En el desplegado, los investigadores piden al titular de la SEP reconsiderar el nombramiento de la directora 
Franco y para buscar un reemplazo, se le dé oportunidad al sindicato de presentar una terna de candidatos 
emanados del propio organismo para dar mayor legitimidad a la designación. 
Y lo anterior, sin tomar en cuenta que hay varios amparos promovidos por investigadores y académicos que se 

oponen al teleférico. 
Como quien dice, los problemas y las protestas seguirán. Ya se modernizaron los fuertes de Loreto y 
Guadalupe. Afortunadamente las presiones de medios y de la sociedad, mandaron a la rueda de la fortuna, 
pomposamente llamada Estrella (?) de Observación  y ahora toca el turno al teleférico. 

Pronto veremos quién gana el pleito: La determinación del INAH de suspender el teleférico y los amparos 
promovidos o el gobierno del estado en su empeño de comercializar el patrimonio cultural de Puebla y no 

atender los mínimos requerimientos populares en amplias zonas de la capital y del interior. 
FRAILE, A LA POLÍTICA 
Feliz de la vida, luego de entregar la delegación del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), el pastor de 
los panistas, Francisco Fraile se pasea y convive con sus amigos en los portales del centro de Puebla capital. 
Tras señalar que salió limpio de su encargo, pues versiones periodísticas poco serias señalaban que tenía un 
proceso por malversar fondos, entregó la semana pasada a Juan Carlos Gali Montiel la oficina, en calidad de 
encargado del despacho, a un primo de Antonio Gali, el presidente municipal electo de Puebla. ¡Cosas veredes, 

Mio Cid! 
Fraile seguirá haciendo política pues se define como un político de vocación, sin genuflexiones, sin tener que 
doblar la cerviz ni aplaudir al que dirige. 
El  nuevo encargado de la delegación Gali Montiel, ha laborado en el IMSS, desde hace más de una década, 

hecho que no deja de llamar la atención. El relevo fue atestiguado por David Palacios Hernández, titular de la 
Unidad de Evaluación de Delegaciones del IMSS. 
Fraile presume el manejo con transparencia de los recursos del IMSS; estima que la delegación requiere de 

mayores recursos para afrontar necesidades y servicios, además de que Puebla es el primer lugar nacional en 
atención y servicio a los derechohabientes. 
Fraile está pues de vuelta a la política partidista. 
MBD Y LA DEFENSA DEL PETRÓLEO 
Se escuchan ya muy cerca los tambores de guerra en la lucha por la defensa del petróleo mexicano, ante las 
amenazas de privatización por parte del gobierno federal. 

Manuel Bartlett Díaz, ex gobernador del estado y actual Senador de la República por el Partido del Trabajo, 
está muy activo. 
Asegura el político poblano que la única posibilidad de impedir que se privatice el petróleo y se entregue la 
renta petrolera a trasnacionales, como pretende el gobierno de Enrique Peña Nieto y el PAN, es con la 
movilización popular. 

Censura la iniciativa del dirigente del PAN, Gustavo Madero, pues va  --según entrevista en el diario nacional La 
Jornada--  exactamente en la misma dirección de la que ya ha delineado Enrique Peña Nieto ante inversionistas 

extranjeros y en una entrevista a The Wall Street Journal. 
Madero propone reformar los artículos 25, 27 y 28, para quitar de la Carta Magna los lineamientos en defensa 
de la riqueza petrolera nacional y que se puedan dar concesiones a las grandes corporaciones petroleras, con 
las que puedan explotar los hidrocarburos. 
Tras calificar de cínico y de poca imaginación a Gustavo Madero, quien al igual que Peña Nieto, asegura que su 
propuesta no es privatizadora. 
Insiste Bartlett en que nadie argumenta que van a vender Pemex y  lo que denuncia es que van a privatizar la 
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explotación del petróleo, la renta petrolera. Van a concesionar partes del territorio a las empresas extranjeras y 
a pagarles con el petróleo que está en el subsuelo. 
Sobre las motivaciones de Madero, al adelantarse a Peña Nieto y presentar la reforma energética, indica que 
hay quienes consideran que el panista está haciéndole un favor al PRI, por no haber impugnado la elección en 
Baja California, pero hay versiones también de que el albazo de la reforma energética tiene que ver con el 

Pacto por México. 
Será sin duda una lucha política de largo alcance el asunto de las reformas constitucionales que pretenden 
efectuar el PRI y el PAN. 
En fin, como dice la copla de la guerra franco española de 1808 a 1814: 
Los fuertes aceros, 

patricios, guerreros, 
al punto empuñad: 

marchad, sí, marchad. 
Resuene el tambor, 
veloces marchemos. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-07-21/el-teleferico-y-el-inah 

 
(La hora política/Carlos Flores Mancilla) 
 
De mentiras y simulaciones 
Tal parece que los nombres y apellidos de los priistas traidores, que sí los hubo, nunca podrán conocerse, al 

menos no saldrán de la boca de los jerarcas del PRI. Prefieren callar y castigar de manera interna a los Judas, 
¿será?,  que abrir la boca y hacer un escándalo mediático mayor. Con la derrota aplastante que tuvieron el 

pasado 7 de julio ya fue suficiente. Pasarán algunos años para que el Revolucionario Institucional en Puebla, 
pueda recomponerse, más cuando en el  tricolor, al igual que en el PAN y PRD, se han perdido los principios 
doctrinarios. Hoy por hoy lo que prevalece, es el poder por el poder y el dinero y más dinero. 
Tras los desastrosos resultados electorales, el bravucón Fernando, mitad Moreno y mitad Peña, salió a los 
medios de comunicación a decir que ya había entregado una lista a los líderes del Comité Ejecutivo Nacional del 

PRI sobre los priistas poblanos que presuntamente traicionaron al partido, pero su dicho, mentira tras mentira, 
fue desmentida por Samuel Aguilar Solís, Secretario de Acción Electoral del CEN del PRI, quien dijo que 
desconocía la famosa relación de los Judas y dijo que no habría cacería de brujas, y no era el momento para 
rasgarse las vestiduras. 
Moreno Peña, desde su llegada a Puebla de manera déspota y prepotente, actuó de forma mezquina y utilizó el 
insulto y la mentira como bandera para denostar al enemigo político, sin tomar en cuenta que los poblanos 

reconocerían los programas emprendidos por Rafael Moreno Valle Rosas, que han permitido que Puebla tenga 
un nuevo rostro e insertar a la entidad poblana en la modernidad, recuperando de esta manera los seis años 

perdidos en la era marinista. 
Así, con simulaciones, mentiras y traiciones, se desarrolló la fallida campaña de Enrique Aguera Ibáñez, quien 
por cierto nunca se quitó el uniforme de académico y no quiso enfundarse el traje  de político, por tal motivo 
fue arrastrado por la turbulencia  de la que difícilmente podrá recuperarse. El ex rector nunca quiso 
confrontarse con Rafael Moreno Valle, su discurso fue de lo más simplón, jamás denostó el trabajo del 

mandatario estatal a pesar de los misiles de grueso calibre que caían una y otra vez sobre su humanidad. 
Soportó todo, tal vez porque desde el inicio de su campaña, sabía que era vulnerable por su tormentoso 
pasado. 
La próxima elección  para la mini gubernatura será en unos años más y si el Revolucionario Institucional no 
trabaja de manera responsable, alejado de intereses mezquinos y perversidad personal, difícilmente logrará 
nuevamente el poder. El PRI debe de voltear a sus bases, donde radica su poder, tiene que incorporar a gente 
joven y debe hacer mucha labor social para que la gente salga a votar, pero es pedir peras al olmo, cuando los 

candidatos a diputados del PRI jamás hicieron campaña. Se limitaron a acudir a los medios de comunicación 
electrónicos para decir que “las necesidades son muchas”, “que la gente los recibía bien”, “que estaba muy 

contentos por las respuestas”, “que les daba gusto tener contacto directo con la gente”, muchas mentiras y 
más que eso simulaciones. 
Los pitonizos en cuestiones políticas pronostican que por parte del morenovallismo, se perfilan como candidatos 
a la mini gubernatura: Javier Lozano Alarcón, Eduardo Rivera Pérez y Aguilar Chedraui. Por parte del PRI, como 

decía el guerrerense Figueroa, la “caballada está muy flaca”. SALUCITA DE LA BUENA. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-07-21/de-mentiras-y-simulaciones 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
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Quiero ser priista perdedor 
Hay un viejo chiste, en el que un niño dice a su papá que cuando sea grande quiere ser pen..tonto 
¿Pen…tonto hijo? Y ¿por qué? pregunta el asombrado padre. Sí papá. Mira cuando salimos a la calle 
y dices que un auto es padrísimo, pero lo maneja un pen…tonto; ves a una mujer hermosa y dices 
que no no la merece ese pen..tonto; vemos una casa de lujo, pero ahí vive ese pen…tonto. Quiero 

ser pen…tonto. 
Algo similar pasa con los priistas de cúpula que suman derrotas a su curriculum. Han pasado a formar parte de 
ese cada vez más voluminoso equipo de perdedores, pero que a final de cuentas se acomodan en posiciones de 
privilegio. Así es que yo también quiero ser perdedor. Veamos: 
Perdedor de la elección a gobernador de Puebla en el año 2010, es el licenciado Javier López Zavala. Pero eso 

ya no importa, pues el PRI lo premió con ser diputado federal. 
Otro perdedor es el licenciado Alejandro Armenta Mier quien en esa elección era presidente del PRI y autor de 

la famosa frase: no perdimos… nos ganaron. Pues bien, hoy es director general del Registro Nacional de 
Población de la Secretaría de Gobernación federal. 
Otro perdedor es nada más y nada menos que el licenciado Mario Marín Torres, quien en aquel entonces era el 
señor gobernador. Aun y con ser perdedor, anda en libertad y no ha pisado la cárcel. 
Aunque no ocupaba una responsabilidad en el PRI, Juan Carlos Lartiri Quirós es otro perdedor, pues en el 2010 
lo presumían como un operador electoral, quien desde la Secretaría de Desarrollo Social estatal, sumaría votos 
para su amigo López Zavala. Hoy Lastiri ocupa el cargo de Subsecretario en la Sedesol federal. 

Perdedores en la reciente elección los presidentes de los partidos que conformaron la Coalición 5 de Mayo, 
Pablo Fernández del Campo del PRI y Juan Carlos Natale. Ambos son perdedores, pero ambos serán diputados 
locales por 4.8 años en Puebla y gracias a ser plu-ri-no-mi-na-les. 
Así es que yo quiero ser perdedor, para que el sistema político me premie, me permita vivir del erario público, 

gracias a la gran capacidad de mentir, de engañar, de burlarse de la militancia y los ciudadanos. Gracias pues, 
a ser político profesional. 

El Verdugo 
La aprobación del voto de poblanos en el extranjero para la elección de gobernador en el año 2018, es un tema 
inadvertido… por ahora. El Verdugo dice: el voto anti-PRI más acendrado, está precisamente entre los 
mexicanos que viven en el extranjero. 
Gracias. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-07-21/quiero-ser-priista-perdedor 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 

De Visitantes Ilustres, “Juanitos”, Leyendas y Otras Cosas 
El pasado viernes, Tony Gali Fayad fue el anfitrión de una comida privada con el equipo que lo acompañó en 
la campaña y que hizo posible el triunfo electoral del pasado 7 de julio. 
Ahí, el presidente municipal electo tuvo palabras de agradecimiento para todos sus coordinadores y 
operadores y habló del reto de convertirse en el mejor alcalde que ha tenido Puebla. 

En corto, Gali comentó a algunos de los presentes que la impugnación presentada la pasada semana por el 
PRI contra el resultado de los comicios, no procederá, y que será hasta las siguientes semanas que pueda 
reunirse en público con Enrique Agüera, pues tras la derrota, el ex candidato de la alianza 5 de Mayo decidió 
poner tierra de por medio e irse de vacaciones. 
*** 
Tras la visita, hace unos días, del secretario de Educación Pública, Emilio Chauyffet Chemor, quien se 
desvivió en elogios hacia el gobernador Rafael Moreno Valle, para esta semana se prevé que esté en Puebla 

el director general del Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras), Alfredo del Mazo Maza, 

quien entre otros temas, conocerá detalles del proyecto de la segunda línea de RUTA, que correrá de norte a 
sur en la capital, servirá para la movilidad de 273 mil pasajeros y tendrá un costo aproximado de 2 mil millones 
de pesos. 
Pese a lo que muchos suponen, las visitas de funcionarios del gobierno de Enrique Peña Nieto a Puebla serán 
una constante en las próximas semanas y se intensificarán en agosto una vez que Moreno Valle asuma 
la presidencia de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), privilegiada posición que le 

permitirá tener interlocución constante con el presidente de la República y sus principales hombres, como los 
secretarios de Gobernación y de Hacienda y Crédito Público, Miguel Ángel Osorio Chong y Luis Videgaray 
Caso, respectivamente. 

http://e-consulta.com/opinion/2013-07-21/quiero-ser-priista-perdedor
http://e-consulta.com/opinion/2013-07-21/quiero-ser-priista-perdedor
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*** 
Cunde el nerviosismo entre un sector de la ultraderecha panista, pues a estas alturas ya no está tan claro 
si Patricia Leal Islas y la revelación del 7 de julio: Jorge Aguilar Chedraui, van a asumir las 
diputaciones que ganaron o regresarán al gabinete de Rafael Moreno Valle. 
El espacio de Patricia Leal, la titularidad de la Contraloría, ya fue ocupado por Eukid Castañón Herrera, y 

para la Secretaría de Salud, donde Aguilar Chedraui hizo un eficiente papel como secretario, al parecer 
hay otros planes (no pierda de vista, por las dudas, a Salvador Escobedo Zoletto). 
El problema está en que el acuerdo con El Yunque y su Príncipe, el alcalde Eduardo Rivera Pérez, señalaba 
que efectivamente, tanto Patricia Leal como Aguilar Chedraui ganaban sus distritos pero se 
reincorporaban al gabinete, permitiendo que sus suplentes, Bernardo Arrubarrena y Carolina 

Beaugerard, respectivamente, se convirtieran en diputados. 
Pero ahora es muy probable que quien manda haya cambiado de opinión y que por eso, tanto Patricia 

Leal como Aguilar Chedrauisí lleguen a asumir las curules que ganaron, lo que no sólo dejaría “fuera de la 
jugada” a las piezas de la ultraderecha, sino que ello tensaría la relación de Casa Puebla con los jefes 
Yunques y en especial, con el edil Rivera Pérez, con quien las cosas han marchado en estupendos términos 
desde antes, durante y después del proceso electoral de julio. 
*** 
Será esta semana cuando, por fin, se inaugure el edificio oficial alterno del Congreso del estado, tras la 
remodelación y rehabilitación del inmueble conocido como El Mesón del Cristo, la vieja casona sede del otrora 

célebre periódico El Heraldo de Puebla. 
Fue gracias al empuje y perseverancia del coordinador de los diputados del PAN y presidente de la Junta de 
Gobierno y Coordinación Política del poder Legislativo, Mario Riestra Piña, que el proyecto pudo terminarse, 
sobre todo tras los obvios –pero impunes- malos manejos realizados por su antecesor, el priístaÉdgar 

Salomón Escorza, el gran perdedor en San Martín Texmelucan en los comicios del pasado 7 de julio. 
En la 8 Oriente 216 se ubicarán 21 oficinas de los 41 diputados y a la inauguración ha sido invitado el 

gobernador Rafael Moreno Valle, quien no sólo recuperó el edificio, tras poner fin al comodato de que gozaba 
el empresario Ricardo Henaine Mezher, sino que desde el principio apoyó el rescate de un 
inmueble emblema del Centro Histórico de Puebla, patrimonio de la humanidad. 

 
Por cierto: esta semana seguirán las buenas noticias para Mario Riestra, pues muy probablemente se dará a 

conocer el estudio de transparencia de la CAIP, donde el Congreso local, bajo su liderazgo, alcanzó una 
calificación de 9, muy superior al último registro conocido. 
*** 
Hace unos días empezó a presentarse en el Lago de La Concordia el espectáculo multimedia “Noches de 
Leyendas”, mismo que ha causado sensación entre los poblanos y los turistas. 
Se trata de una proyección de imágenes y luces, combinadas con efectos auditivos y la narración de historias 
simbólicas de nuestro estado, que le ha dado un nuevo atractivo a la zona de Los Fuertes. 

A iniciativa de la Secretaría de Finanzas, que encabeza el discreto pero eficaz Roberto Moya 

Clemente, “Noches de Leyendas” se presenta de jueves a domingo, en dos funciones (a las 20:45 y 21:30 
horas), con entrada gratuita. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2013/07/foto-meson.jpg
http://impreso.milenio.com/
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Que los presidentes municipales electos de los 217 ayuntamientos tendrán el miércoles 7 de agosto su primera 
reunión formal con el gobierno del estado a invitación del secretario General de Gobierno. Luis Maldonado 
Venegas. Los alcaldes conocerán detalles administrativos del proceso de entrega recepción, los programas 
sociales del gobierno del estado, esquemas como el de Peso a Peso en materia de obra pública y el tema 

relacionado a los sistemas de seguridad pública, entre otros asuntos. 
Que la próxima semana se tomarán un breve periodo vacacional funcionarios de primer nivel del gobierno del 
estado, pero nada que signifique una parálisis en el funcionamiento de la administración estatal. 
Que quien aprovechará las vacaciones de verano para recuperarse, incluido su peso, será el presidente 
municipal electo de la ciudad capital José Antonio Gali Fayad, para retornar con las baterías bien cargadas 

porque viene lo bonito de lo feo del proceso de transición. 
Que la Universidad Autónoma de Puebla, Benemérita por decreto del Congreso local, realizó el proceso de 

admisión con normalidad como corresponde a una institución de educación superior donde se ha restituido la 
institucionalidad de manera gradual de la mano del rector Alfonso Esparza Ortiz. 
Como ha ocurrido en los últimos procesos de admisión, un vez mas la DAE ha demostrado calidad en sus 
procesos administrativos en la aplicación del examen a los aspirantes a ocupar un lugar en las facultades y 
preparatorias. 
Que una de las mejores pruebas a la obra pública son los torrenciales aguaceros de los últimos días y todo 
indica que la realizada en el Hospital General del Sur sucumbió ante el meteoro porque abundaron las 

inundaciones en el primero y segundo piso del nosocomio. 
Algo tendrán que hacer con las empresas constructoras porque no pueden engañar al gobierno estatal con la 
calidad de la obra, más cuando se desembolsó del erario una cifra superior a los 400 millones de pesos. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9186781 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Un dirigente para la crisis del PRI 
Para un partido en crisis de liderazgo como el Revolucionario Institucional, la búsqueda de quien podrá 
encabezar la reconstrucción del partido que dejaron en ruinas Mario Marín Torres y Fernando Moreno Peña, se 
antoja harto complicado. 
En la responsabilidad del fracaso electoral y político del PRI en las pasadas elecciones locales del pasado 7 de 
julio faltarían dedos de las manos para mencionar a los responsables directos e indirectos, pero sobran dedos si 
de encontrar al nuevo dirigente estatal de refiere. 

Quien quiera que sea el dirigente del Revolucionario estatal, por principio esté no puede pertenecer al círculo 
del ex gobernador Marín porque en la cúpula nacional de este partido no están dispuesto a otro fracaso en el 
2015 como los ocurridos en el 2010, 2012 y 2013. 
Sin embargo, el primer apuntado por regresar a la presidencia del CDE es Alejandro Armenta Mier, funcionario 

federal, quien se lo ha confiado a un grupo de poblanos, porque, según él, sí hizo la tarea en los pasados 
comicios legislativos y municipales. 
Los priistas, en la búsqueda de su salvador, han barajado con insistencia el nombre de Víctor Gabriel Chedraui, 

un político, dice, con una buena relación con los grupos priistas en disputa, marinistas y melquiadistas, por 
mencionar a los activos reales. 
Sectores del priismo como el agrario agrupado en la CNC han levantado la mano para proponer al actual 
delegado de la Sagarpa, Alberto Jiménez Merino, un "ex" de varios cargos en el sector público, educativo, 
campesino y partidario. 
Moribundo, posterior a la escandalosa derrota electoral (la tercera desde el 2010), herido de muerte, pese al 

daño, el PRI todavía mueve la colita de dinosaurio en señal de vida, pero no encuentra la cura ni quien lo sane 
para regresar con nuevos bríos. 
Independiente de los nombres y apellidos que se barajan entre los priistas para designar al dirigente estatal del 
otrora partido, el círculo del tricolor deberá considerar la opinión y el peso contundente del presidente Enrique 

Peña Nieto para la designación porque no está dispuesto a otro fracaso, menos tratándose de su elección 
intermedia en el 2015. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9186780 

 

(Verónica Mastretta) 
 
Al código penal, el maltrato animal 
Esta semana en las redes sociales y en los medios de comunicación llamó enormemente la atención el maltrato 
que daba a los gatos un hombre en San Martín Texmelucan, ya que los usaba, vivos, para incitar a sus perros a 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9186781
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9186780
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pelear entre sí. 
El señor se dedica a la horrible profesión de organizar peleas de perros, pero ya traía antecedentes de abuso 
hacia los animales en el Centro Antirrábico de San Martín Texmelucan, de donde fue despedido por su crueldad 
y saña para sacrificar a los perros enfermos o abandonados que caían en ese lugar. 
Uno de los grandes errores del ser humano en los últimos siglos es el de considerarse el centro de la creación y 

no parte armoniosa de la misma. 
Nada en la naturaleza es ocioso y está probado que todos los seres vivos son necesarios para el equilibrio de 
los ecosistemas. Sin embargo, los seres humanos no solo hemos invadido y maltratado la naturaleza a la que 
tienen derecho todos los demás seres vivos, sino que nos damos el lujo, como especie, de maltratar, 
aprisionar, y martirizar a los animales. 

Si bien en los Códigos Reglamentarios Municipales hay sanciones administrativas para quienes maltraten o 
abusen de los animales, casi ninguna autoridad toma en serio estas denuncias y las sanciones son mínimas, 

una multa moderada y párele de contar. 
Nuestro Código Penal no contempla sanciones mayores para quienes martiricen a los animales. Si bien muchos 
de ellos forman parte de la cadena alimenticia, eso no tendría que significar un sufrimiento innecesario para 
ningún animal. Las matanzas en rastros y antirrábicos deben de ser vigiladas y apegadas a un procedimiento 
que minimice al máximo el sufrimiento. Pero hay que ir más allá: el quemar, disparar, mutilar y hacer sufrir a 
un animal solo por el placer de hacerlo, es una práctica, que cuando no es acotada, engendra más violencia en 
el entorno. La violencia engendra violencia. 

El ser humano no hallará la paz mientras el círculo de su compasión no abarque a todos los seres vivos, decía 
Albert Schwaitzer, Premio Nobel de la Paz en 1952. Ghandi decía que una civilización se puede medir por la 
forma en que trata a sus animales. Y yo diría que también por la forma en que los defiende se mide la 
generosidad de una comunidad. 

Fue un gusto y un orgullo asistir el domingo 21 de Julio a la caminata respetuosa, pacífica y llena de energía 
positiva a la que convocaron más de treinta asociaciones de Puebla y de otros estados de nuestro país 

dedicadas a la defensa de los animales. 
Caminaron del Parque del Carmen hasta el Congreso del Estado, en donde puntualmente fuimos recibidos por 
una atenta comisión de cinco diputados de casi todas las fracciones representadas en la Cámara, a quienes dos 
representantesles entregaron sus propuesta para el debate de este miércoles, ya que se discutirán en 
comisiones, y el jueves serán llevadas al Pleno de la Cámara,las medidas para endurecer las sanciones a 
quienes torturen y maltraten a los animales con la crueldad y alevosía con la que lo hizo el hombre que 
desencadenó indignación en las redes locales y nacionales hace una semana. Para vergüenza, es solo un caso 

del que tuvimos conocimiento, pero que sucede todos los días. 
Se propone que se castigue de dos a seis años de prisión a quienes incurran en maltrato animal debidamente 
descrito y tipificado para que a partir del jueves se apruebe que ciertas conductas no sean solo una falta 
administrativa sino un delito. Obviamente que la sanción primera no da para que alguien ingrese a la cárcel, 

pero si para que quede registrado con antecedentes penales y en caso de reincidencia no goce del derecho a 
fianza. 
Una persona que rocía a un perro o a un gato con gasolina y le prende fuego es capaz de hacer de todo y 

merece ser tratado como una persona peligrosa para la sociedad. 
A muchos les parecerá que esto es ridículo y exagerado, pero no lo es, pues si bien no sabemos qué piensan 
los animales, sí sabemos que sufren. 
Voltaire, el gran pensador francés del siglo XVIII decía que era increíble que ni predicadores, ni filósofos, ni 
moralistas elevaran más su voz en contra de los abusos inflingidos a los animales y que llegaría el día en que 
los seres humanos veríamos su asesinato y maltrato como la barbarie que es. 

Habrá quienes piensen que pierdo el tiempo hablando del respeto que deberíamos de tener hacia los animales 
si hay tanta crueldad hacia los seres humanos. Creo que la raíz de los dos problemas es la misma. 
Mientras no tratemos a todos los seres vivos con respeto, entre los seres vivos a los que se hace sufrir siempre 
habra seres humanos. 
Aunque necesitamos a algunos de los animales para nuestra alimentación y sobrevivencia, eso no significa que 

no les podamos dar un trato digno mientras viven y una muerte piadosa. Por eso hablo del tema y dedico esta 
columna de hoy a los diputados y asociaciones que ayer, civilizadamente, se dieron la mano para trabajar a 

favor de todas las criaturas tristes que sufren cautiverio y que se golpean contra los barrotes de una jaula. 
Por el animal que será cazado o sacrificado sin piedad y con sufrimiento. Por el que está perdido, con miedo y 
con hambre. Por aquellos a los que les hemos robado su hábitat a expensas de nuestro estúpido consumismo. 
Por los que son martirizados con sadismo y sin consecuencias. Intentemos volvernos verdaderos amigos de los 
animales y hagámonos dignos merecedores de compartir con ellos el planeta. 
Buda decía que hasta que los seres humanos no nos apiademos de todas las criaturas vivientes, entonces, y 
solo entonces, seremos nobles, compasivos y generosos. 
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(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
PVEM, cambios en puerta 
La dirigencia nacional del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), encabezada por Jorge Emilio González 
Martínez y el diputado federal, Arturo Escobar y Vega, ya estudia la posibilidad de ejecutar relevos en 
algunos de sus comités estatales, entre los que se encuentra el de Puebla. 

Luego de los comicios locales en los que, en general, el Verde salió ganando gracias a los resultados obtenidos 

por el PRI y la alianza que éstos consumaron para enfrentar el proceso electoral pasado, se prevé una limpia 
seria en sus filas. 
Puebla, me aseguran, es prioridad por el desastroso resultado electoral para el PRI-Verde. 
Todavía más cuando la actual dirigencia estatal, que encabeza Juan Carlos Natale López, no tiene ni pies ni 
cabeza y se mantiene en un permanente letargo político. 
El último análisis de la familia González Torres, propietaria de la franquicia política del Verde, da como 
resultado que Puebla no está siendo una buena inversión que refuerce sus ingresos económicos en cuanto a 

su relación partido-poder. 
Muy por el contrario, Puebla les está costando un ojo de la cara y se han dado cuenta que ya no es negocio. 
En los últimos años, tan sólo en los cinco, el Partido Verde ha ido de menos a más en todos los sentidos, 
particularmente, en su padrón de militantes (que nadie conoce) pero, sobre todo, en el tema financiero. 
Y es que las últimas administraciones y/o dirigencias del Verde, en Puebla, se han encargado de ahuyentar a la 

poca militancia que aún se mantiene de corazón en el partido del tucán. 

Vamos, se ha perdido la oportunidad que empresarios, agrupaciones políticas, organizaciones ambientalistas, 
de preservación animal, entre muchas otras, confíen en el Partido Verde y le inviertan para defender desde allí 
su causa. 
Esto ha sido provocado por los últimos dirigentes estatales del Partido Verde, quienes, evidentemente, se han 
dedicado a los beneficios propios, a los negocios particulares, a los trueques políticos por debajo de la mesa, a 
saciar sus apetitos económicos a espaldas de la dirigencia nacional y a tratar de mantenerse vigentes en la 
política sólo para conseguir un hueso seguro y vivir de gratis. 

Desde Gustavo Díaz Ordaz Castañón, pasando por Ernesto Guerrero Aguilar y terminando con Juan 
Carlos Natale, el Verde nunca ha logrado edificar una estructura sólida para beneficio de su partido. 
Muy al contrario, los tres líderes se encargaron de echarse encima y enemistarse con los pocos militantes del 
instituto por el obscuro manejo de sus finanzas y por enriquecerse de la noche a la mañana sin brindarles el 
más mínimo apoyo. 

El nieto del ex presidente del país, Gustavo Díaz Ordaz, junto con su pupilo, Ernesto Guerrero, por ejemplo, se 
encargó de hacer del Verde un negocio y una agencia de colocación de empleo familiar. 

Residencias, negocios, mujeres, autos de lujo y cualquier exceso que el dinero permita fueron sus mejores 
logros. 
Ejemplos como éstos hay muchos en el Verde y no alcanzaría el espacio para mencionarlos. 
La política interna de este instituto político, lamentablemente para su militancia, no ha cambiado. 
En el Verde sólo si eres cómplice y amigo del dirigente eres beneficiado, de lo contrario, te sucede lo que a otro 
ex partícipe que no respetó el script: Jesús Morales Manzo. 

Sin embargo, Juan Carlos Natale, es el único militante del Verde que ha logrado ser dirigente estatal, diputado 
federal y ahora local, al mismo tiempo. 
Empero, lo sorprendente es que todo esto lo ha hecho sin siquiera incrementar el padrón de militantes de su 
partido, sin contar con una cifra real y creíble de integrantes, insisto; sin despeinarse, sin trabajar, sin 
molestarse en hacer del Verde un partido serio y sin tener que ceder la caja chica. 
Natale, le debe lo que es a sus padrinos políticos, Mario Marín Torres, ex gobernador del estado; Javier 

López Zavala, el diputado federal calificado por sus propios correligionarios como “el traidor” del PRI; Canek 

Vázquez Góngora, operador del beltronismo y frustrado ex titular del Infonacot, y al mismísimo, Manlio 
Fabio Beltrones, actual coordinador de diputados federales del PRI. 
Sin embargo, las intenciones del Verde a nivel nacional sobre el futuro de Puebla, me aseguran, hoy son 
distintas, así que habrá una limpia segura. 
Falta poco, dicen, para la purga.  
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2575&-Posdata-PVEM,-o%20Ibios-yi-pcyuE 

 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9186784
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2575&-Posdata-PVEM,-o%20Ibios-yi-pcyuE
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(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Caso Puebla se usará para exigir que cesen las alianzas del PRD con el PAN 
Contrario al discurso triunfalista de Eric Cotoñeto Carmona, el presidente estatal del PRD, quien sostiene que se 

tiene una balance positivo del partido en el actual proceso electoral, por lo menos cuatro expresiones 
nacionales del instituto del sol azteca están utilizando el caso de Puebla para pedir en el próximo Congreso 
Nacional perredista que cesen las alianzas con el PAN, ya que ha significado un fuerte retroceso para esta 
fuerza de izquierda. 

Hace una semana el Comité Ejecutivo Nacional del PRD inició una evaluación de los resultados obtenidos en las 
votaciones de 14 estados del país. Como parte de esas discusiones –que serán llevadas en septiembre al 

Congreso Nacional– se ha expuesto el caso de Puebla como ejemplo de porque el partido no debe seguir 
haciendo alianzas con el PAN, puesto que se ayuda a ganar al segundo de estos partidos, pero ello no 
representa en términos reales un beneficio político–electoral para el instituto del sol azteca. 
Entre los argumentos que se presentaron se expuso que desde el punto de vista pragmático o del manejo de la 
imagen, pareciera que el PRD poblano le fue mucho mejor que hace 3 años, pues con los resultados obtenidos 
pasará a gobernar de 21 a 24 alcaldías, y por primera vez en su historia tendrá 5 diputados locales, de los 
cuales son cuatro de mayoría y 1 plurinominal. 

Sin embargo, en el análisis realista se ha expuesto que no son más de 10 los verdaderos militantes del PRD los 
que ganaron alguna alcaldía; el resto de los triunfos corresponden a candidatos a quienes se les postuló pero 
son ajenos a esta fuerza política. De hecho, varios de ellos en realidad son miembros del PAN. 
Por tanto, desde la segunda perspectiva en realidad el PRD tuvo una reducción de 21 a menos de 10 alcaldías. 

Lo mismo pasa con la diputaciones locales, ya que de los cinco candidatos que conseguirán una curul por haber 
sido postulados por el PRD, solamente dos son militantes perredistas: Socorro Quezada y Julián Rendón. 
El resto son ajenos el PRD, como son Sara Chilaca e Ignacio Mier Bañuelos, quienes son de militancia priista, y 

Carlos Martínez Amador, quien es miembro del PAN, luego de que fue alcalde de Huauchinango y legislador 
local bajo las siglas del Revolucionario Institucional. 
En particular la corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN) presentó los argumentos de que en muchos 
municipios, pero sobre todo en Puebla, se desplazó a líderes regionales de las candidaturas a alcaldes para que 
esos espacios fueran ocupados principalmente por integrantes del PAN. 
Es resultado de ese esquema, argumentó IDN, es que en términos reales el PRD no hizo campaña y quienes 

ganaron fueron los panistas. Esa situación está contribuyendo a la desfiguración del Partido de la Revolución 
Democrática como fuerza de izquierda. 
Se sabe que las corrientes que, más o menos comparten esos mismos criterios presentados por IDN, se 
encuentra un sector de Nuevo Foro Sol, la expresión de Camilo Valenzuela y la del ex jefe de Gobierno del 

Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubón, quien ya mostró una distancia de apoyar las alianzas entre el PRD y 
el PAN, por lo cual se negó a venir a Puebla a dar su respaldo a Antonio Gali Fayad, quien ganó la alcaldía de la 
ciudad de Puebla. 

La relevancia de que Izquierda Democrática Nacional –dirigida por René Bejarano y Dolores Padierna– y 
Marcelo Ebrard estén en contra de las alianzas del PRD con el PAN, es que ambas corrientes son las que tienen 
la mayor fuerza y organización para disputarle la presidencia del partido a la corriente Nueva Izquierda, la cual 
enfrenta una crisis de liderazgo –en la figura de Jesús Zambrano– por su excesivo entreguismo al PRI y al PAN, 
que se supone son las fuerzas antagónicas de la izquierda. 
Más allá de las intrigas y confrontaciones que siempre existen en el PRD en cada proceso electoral, queda claro 
que si este partido no logra entrar en un proceso de autoanálisis y redefinición de sus estrategias electorales, 

está destinado a dejar de ser una de las principales fuerzas políticas del país, y que es una condición ya se 
observa con claridad en el estado de Puebla. 
El PRD poblano achica su presencia en los gobiernos municipales en cada proceso electoral , no incide las 
decisiones del Poder Legislativo; no tiene trabajo de bases entre organizaciones populares, movimientos 

indígenas o luchas laborales; y se supone que es gobierno, ya que hace 3 años postuló a Rafael Moreno Valle 
Rosas como candidato a gobernador, pero en realidad el perredismo está excluido del Poder Ejecutivo. 

Otra reflexión que es pertinente hacer es la siguiente: 
Los últimos procesos electorales demostraron que el PRI perdió de manera muy rápida el llamado “efecto 
Enrique Peña Nieto”, puesto que perdió la imagen de que es una fuerza alterna frente a los malos gobiernos del 
PAN. Ese le provocó muchas dificultades para ganar en más de la mitad de los 14 estados en donde hubo 
comicios y en otros, como en Puebla, fue un factor para que el tricolor fuera derrotado. 
También las últimas elecciones dejaron claro que el PAN sigue sufriendo la misma crisis que inició en 2009, en 
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donde viene en caída libre en sus índices de votación, y que el partido desde 2010 está sometido al fenómeno 
de que si no va de la mano del PRD no puede ganar elecciones locales. 
Y el PRD en estas elecciones demostró que no gana nada. El grueso de la verdadera militancia de izquierda 
está en el Movimiento de Regeneración Nacional, en el PT o el Partido Movimiento Ciudadano. 
Dicha atomización de la izquierda plantea dos posibles escenarios: Uno la desaparición del PRD o que se 

fraccione tanto esta corriente ideológica y que quede fuera de todo triunfo electoral. 
Es decir no hay un buen panorama para la izquierda. Y eso la culpa la tienen los actuales dirigentes del PRD. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/22/caso-puebla-se-usara-para-exigir-que-cesen-las-alianzas-
del-prd-con-el-pan/ 

 
(Editorial) 
 
El Congreso solapa la corrupción 
El próximo miércoles, con la presencia del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, se va a inaugurar la 

remodelación del edificio el Mesón del Cristo, el cual le fue quitado al empresario Ricardo Henaine –quien lo 
tenía en comodato y lo utilizaba como oficinas del periódico el Heraldo de Puebla– y se le entregó al Congreso 
para que la utilice como sede alterna. 
La relevancia de este acto es que el año pasado fueron detectadas anomalías en la aplicación de 10 millones de 
pesos en la remodelación de ese edificio, entre las cueles se encontraba que la empresa contratada había 
reportado un domicilio fiscal en una casa abandonada, en una de las colonias más populares de la capital. Pese 
a que en su momento se anunció una investigación de este asunto, al final no pasó nada y tal parece que el 

asunto de las irregularidades quedará zanjado con el acto protocolario con que se reabrirá el inmueble de el 
Mesón del Cristo. 

Más allá la anécdota de un acto de corrupción más del que se finge que va a ser investigado, lo que más se 
cuestiona es que este asunto ocurre en el Poder Legislativo local, que se supone tiene la función de fiscalizar el 
uso del erario en el estado de Puebla. Lo que pasó con el tema de el Mesón del Cristo es un indicativo de que 
los diputados no ejercen su papel de exigir cuentas claras y ordenar que se sancionen actos de corrupción. 
Si los legisladores locales no fueron capaces de ser autocríticos y evitar abusos con el presupuesto del 

Congreso, queda claro que no tienen ni la voluntad ni la capacidad de frenar la corrupción o la negligencia con 
que se utilizan los recursos públicos en los ayuntamientos, el Poder Judicial y el gobierno estatal. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/22/el-congreso-solapa-la-corrupcion/ 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 

+ Marcelo Ebrard, busca reflectores 
+ Empiezan a mover el ajedrez político 
+ Viene la renovación en el PRD 
Con la presentación de la corriente interna del PRD denominada Movimiento Progresista, Marcelo Ebrard vuelve 
a la escena pública y la mejor bandera que pudo encontrar fue la Reforma Energética y la pretendida 
privatización de Petróleos Mexicanos, situación que le viene como anillo al dedo para empezar a promoverse, 
en primera instancia, como candidato a suceder a Jesús Zambrano en la dirigencia nacional del partido del Sol 

Azteca, enfilándose ya a lo que será la próxima elección presidencial del 2018. 
En este acto de presentación de la “nueva tribu” del PRD, el ex jefe del gobierno capitalino, aprovechó para 
lanzar el reto al gobierno federal y llevar a cabo un referéndum nacional para decidir el futuro de la industria 
petrolera. 
Marcelo Ebrard es criticado por su falta de identidad con el PRD y desde que estuvo al frente del gobierno del 
Distrito Federal, tuvo cuidado de no involucrarse con ninguna corriente política de su partido, es decir ni a 

Izquierda Democrática Nacional, de René Bejarano, ni a Izquierda Unida de Alejandro Encinas, ni tampoco a 

“Los Chuchos” de Ortega y Zambrano. Sin embargo, eso no ha sido obstáculo para que, desde antes del relevo 
que asumió Miguel Mancera, ya empezara a tejer su proyecto político de mayor trascendencia. 
No hay que olvidar que en la consulta interna del PRD para elegir a su candidato a la presidencia de la 
República, Ebrard fue rebasado por Andrés Manuel López Obrador y hoy, a un año de haber dejado el poder, 
vuelve a aparecer con la presentación de esta nueva corriente, evento al que por cierto acudieron Manuel 
Camacho Solís, Mario Delgado y Dolores Padierna. 

El ausente fue Miguel Mancera, quien solo en su cuenta de tuiter refirió: “Felicito a Ebrard por la presentación 
del Movimiento Progresista”. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/22/caso-puebla-se-usara-para-exigir-que-cesen-las-alianzas-del-prd-con-el-pan/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/22/caso-puebla-se-usara-para-exigir-que-cesen-las-alianzas-del-prd-con-el-pan/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/22/el-congreso-solapa-la-corrupcion/
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Este anuncio y reaparición de Ebrard se hace a unos días de que se lleve a cabo la renovación de la dirigencia 
nacional del PRD, así como el cambio de estatutos. 
De esta manera, en el PRD ya también se preparan u analizarán los efectos del pasado 7 de julio donde fueron 
en coalición con el Partido Acción Nacional y lograron vencer al PRI en varias ciudades importantes, entre ellas 
Puebla y una de las más representativas fue la gubernatura de Baja California. 

Así las cosas, el ajedrez político empieza a mover sus piezas con miras al 2018 y para ello es importante que 
las figuras nacionales empiecen también a hacer valer sus pesos específicos y Ebrard sin duda es uno de ellos. 
CONFETI…Espectacular el Campeonato Mundial del Tae Kwon Do con sede en Puebla durante una semana…ante 
el polémico cambio del peto electrónico durante el último combate, donde el mexicano René Lizárraga pierde 
por un punto contra su contrincante de Alemania…sin duda un gran evento que le dará gran proyección a 

Puebla…felicidades. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5673 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 

IMPULSA A LA MODERNIDAD DEL REGISTRO CIVIL MEXICANO, EPN 
El Registro Civil es la institución que no solo registra los actos del estado civil de las personas, sino que da 
certeza a todos los ciudadanos para que puedan ejercer plenamente todos sus derechos. Trabajar por el 
Registro Civil es un deber de Estado, ya que el elemento más importante de una nación es su población. México 
así lo entiende y comparte la visión de que para lograr que esta Institución esté acorde a las necesidades del 
país y a lo que los ciudadanos demandan, es necesario impulsar los grandes proyectos que permitan cambiar 
sustancialmente la imagen que hasta ahora muchos ciudadanos tienen de esta noble institución. 

El Gobierno de la República se ha plantado en el Plan Nacional de Desarrollo 2013-2018, impulsar la 

modernización del Registro Civil y por ello buscará, gestionará, implementará y hará todo lo que sea necesario 
para lograr en este sexenio un gran reforma a la institución del Registro Civil; una reforma sustancial como no 
ha existido en más de 150 años desde su creación por el Presidente BENITO JUÁREZ GARCÍA. 
ALEJANDRO ARMENTA MIER VA POR MEXICO ENTRE LOS 5 DE LOS 26 PAISES DE L.A. 
Una muestra de ello, es que México ha sido invitado a través de la representación del titular de la Dirección 
General del Registro Nacional de Población e Identificación Personal, Maestro ALEJANDRO ARMENTA MIER, a 

asistir a la ciudad de Washington D.C., en los Estados Unidos de América, los días 23 y 24del presente mes, 
para integrar el Consejo Consultivo del Fideicomiso que el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y el 
Gobierno de Canadá están negociando con el objetivo de apoyar el trabajo que el BID realiza en el área de 
Identidad Legal y Promoción de Registro Universal de Nacimiento para los países de Latinoamérica y el Caribe.  
En particular, este fideicomiso tiene como objetivo principal apoyar a los países de la región para alcanzar el 
registro de nacimiento gratuito, universal y oportuno de todos los niños y niñas, así como establecer la 

identidad legal de todos los ciudadanos. Para ello se espera identificar los principales desafíos a nivel regional y 
nacional y compartir experiencias innovadoras que nos permitan enriquecer una más este proyecto. 

De los 26 países miembros del BID de la región Latinoamericana y del Caribe, el BID solicitó la representación 
de los titulares de los Registros de Población de Guatemala, Chile, Uruguay, Ecuador y México para conformar 
este Consejo Consultivo, por ende, ser parte de este Consejo Consultivo refleja la cooperación y coordinación 
de la actual administración federal con este tipo de organismos internacionales, que tiene como fin último, 
trabajar en beneficio de todos los ciudadanos. 

Formar parte de este Consejo Consultivo constituye para nuestro país una magnífica oportunidad para 
establecer el diseño del proyecto que sustentará este fideicomiso; ya que con ello, no sólo México podrá 
trabajar en la construcción de los lineamientos, indicadores y esquema de trabajo de los proyectos de 
modernización de los diversos registros civiles y de población de Latinoamérica y el Caribe, sino que podrá 
medir los grandes esfuerzos internacionales a la misión, objetivo y meta que el Gobierno de la República se ha 
planteado para trabajar en la gran reforma que requiere este país en materia de Registro Civil y garantizar así 
fehacientemente la identidad a la que tienen derecho todos los mexicanos. 

CAMINOS DIFERENTES DEL PAN Y PRD EN LA REFORMA ENERGÉTICA 

En espera de que se conozca la reforma energética que impulsará el PRI a través de sus bancadas, el PAN se 
mantiene firme en su propuesta y el PRD asume una conducta de espera buscando acuerdos que impidan su 
retiro del Pacto por México que ha entrado una vez más en discusión por aquello de los sucesos que se dieron 
en el pasado proceso electoral, donde se dieron marcadas inconformidades. 
En tanto el Senador de la República MANUEL BARTLETT DÍAZ, coordinador de la bancada del Partido del 

Trabajo, vuelve a la crítica severa y señala categórico que en defensa del petróleo debe darse la movilización 
popular par impedir que este se privatice. Acostumbrado a la dureza en sus apreciaciones el ex gobernador 
poblano en referencia a lo dicho por GUSTAVO MADERO, presidente del PAN, dijo que sus pretendidas reformas 
a los artículos 25, 27 y 28 constitucionales, que son lineamientos base en la defensa de la riqueza petrolera, no 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5673
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debe permitirse su aprobación porque conlleva a abrir las concesiones a la exploración, explotación, refinación 
y distribución de los hidrocarburos. JESÚS ZAMBRANO, dirigente del PRD, señaló que si el PRI y el PAN, 
impulsan la privatización de PEMEX, aprobando las reformas a la carta magna, dejaría el acuerdo del Pacto por 
México.  
FIRMARÁ CONVENIO CON  LA SEDATU LA ASOCIACIÓN NACIONAL DE ALCALDES  

En la Sesión Ordinaria del Comité Ejecutivo de la Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC), celebrada en Mérida 
del estado de Yucatán, misma que preside el edil poblano EDUARDO RIVERA PÉREZ, sus integrantes se 
reunieron con el Senador DANIEL ÁVILA RUIZ, miembro de la Comisión de Reforma Agraria, y JORGE CARLOS 
RAMÍREZ MARÍN, titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), a fin de conocer 
el trabajo que está realizando. 

El titular de SEDATU se mostró toda su disposición para celebrar un convenio entre la dependencia que 
encabeza y la ANAC, a fin de tener una mejor planeación urbana en los municipios, implementando 

reglamentación, límites de crecimiento, control de construcción de viviendas, verificación de movilidad urbana y 
regularización territorial y reservas territoriales. 
El edil de Puebla, indicó que hay potencial para aplicar recursos en los municipios respecto a los diferentes 
programas existentes, tales como Rescate a Espacios Públicos, así como CONAPO y CONAVI, gracias a 
convenios pactados con la SEDATU en todo el país. Señaló que se llegó a la decisión en conjunto de crear la 
figura de un enlace permanente para cada uno de los proyectos que se tengan planeados entre la SEDATU y los 
municipios, a fin de facilitar la comunicación instancias y asegurarse de que las futuras reglas de operación 

sean accesibles para los municipios. 
.La ANAC ha sostenido reuniones con otros funcionarios y dependencias, retomando la Agenda Prioritaria 
Municipalista impulsada por la Conferencia Nacional de Municipios de México (CONAMM), igualmente presidida 
por RIVERA PÉREZ, para fortalecer relaciones y pactar convenios para el bienestar de los Municipios. Durante la 

reunión, celebrada en Mérida, se remarcó que nadie podrá cobrar a los municipios por gestión de proyectos 
ante las diferentes dependencias. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5672 
 

 
 

(Angelopolitanas) 
 

Muchas huellas podotáctiles (las líneas que colocaron a mitad de la banqueta en el centro histórico para los 
invidentes) se están desprendiendo del suelo e incluso en esta época de lluvia tienen agua abajo, más que una 
ayuda para dicho sector, se ha vuelto un peligro pues están rotas y no guían a algún lugar, mientras que otras 
están planas y se encuentran al nivel de la banqueta, sin duda necesitan reparación urgente. 
Las bendiciones de autos ya tienen precio en San Francisco, antes era una cuota voluntaria pero ahora tienen un 

costo de cien pesos para quien quiera bendecir su automóvil. 
Michel Chaín, encargado de despacho de Secotrade actúa como si fuera secretario de la instancia o más que 

eso, Chaín evade a la prensa y cual estrella del espectáculo se hace seguir por los reporteros para conseguir 
información. Que alguien le explique de qué se tratan los cargos públicos. 
El caso del llamado matagatos de San Martín Texmelucan, evidenció el mismo problema en otras partes del 
país, como en Tijuana y Chihuahua, por mencionar algunos estados, tal es la indignación por el caso que ayer 
domingo casi mil personas salieron a manifestarse contra el maltrato animal y al grito de “justicia, justicia” se 
manifestaron en el centro histórico para exigir al Congreso local penalizar el maltrato y abuso de animales. 
La buena noticia de esto es que una comisión de inconformes ya fue recibida por legisladores que se 

comprometieron a atender sus demandas. 
Las bancadas del Congreso del estado ya se repartieron las nuevas oficinas de las que podrán disponer los 
diputados locales en el edificio Mesón del Cristo, el que pertenecía a El Heraldo. Se invirtieron ahí 1.1 millones 
de pesos para adquirir mobiliario para esas oficinas y cada bancada decidirá a quiénes enviará allá. 
Este sábado 36 mil aspirantes a estudiar en una de las 72 licenciaturas en la BUAP, presentaron su examen de 

admisión; la institución aceptará 7 por ciento más que el año pasado, es decir, al 42 por ciento de los 

aspirantes.  
A decir del rector de la BUAP, Alfonso Esparza, la ampliación de la oferta educativa se logró gracias a la apertura 
de seis nuevas carreras e invitó a los jóvenes y padres de familia a no dejarse engañar durante este proceso de 
admisión, ya que el único mecanismo para ingresar es presentando el examen de admisión. Los resultados se 
darán a conocer el sábado 10 de agosto, en la página de Internet de la Institución: www.buap.mx 
Hoy se celebra el Día Internacional del Trabajo Doméstico, según cifras del Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía, más de 2 millones de la población ocupada en México está dedicada al trabajo doméstico 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5672
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remunerado, en su mayoría mujeres, con el 95% de la población total, de las cuales el 76% de las trabajadoras, 
no cuentan con ningún tipo de prestación laboral. La remuneración para este trabajo va tan sólo de uno a tres 
salarios mínimos. 
Puebla es uno de los estados con mayor número de mujeres dedicadas al trabajo doméstico remunerado, 
concentrando junto con el D.F., Jalisco, Guanajuato y Veracruz el 49.4% del total del país. 

http://www.ngpuebla.com/node/59882#.Ue0V-NLTxJE 
 

(Ojos de Mujer/Lety Torres) 
 
Sergio Galindo no esconde su ignorancia 

No conforme con hacer el ridículo en diversas entrevistas radiofónicas exigiendo que no se sumaran los votos de 
su adversario de Movimiento Ciudadano quien compitió en candidatura común con la coalición Puebla Unida, el 
ex candidato priista a la presidencia municipal de San Pedro Cholula, Sergio Galindo, impugnó el resultado 

electoral con una serie de errores que lo hacen ver como un verdadero ignorante. 
Resulta que el transportista cholulteca o fue mal asesorado o de plano no conoce a su adversario político pues 
en los documentos oficiales presentados ante el Instituto Electoral del Estado acusó a "Juan José Espinosa 
Torres" y no a José Juan Espinosa Torres. El inconcebible error convierte por de facto su impugnación en 
infundada. Por si fuera poco, acusa a "Juan José" de utilizar las palabras que hacen referencia a programas 
gubernamentales. En este caso argumenta que el legislador con licencia usó la palabra "Magia" haciendo" clara 
referencia a los Pueblos Mágicos del Estado" (SIC) 

Dicen los que saben que la verdadera preocupación del transportista Sergio Galindo son dos cosas que no lo 
dejan dormir. La primera la infinidad de deudas que obtuvo durante el periodo electoral pues no solo no ha 
pagado a sus proveedores sino que pidió prestado para pagar el voto hasta en mil pesos en su obsesión de 

ganarle la batalla a Espinosa Torres. La segunda es que varios de sus "socios" de la línea Puebla Cholula y 
anexas ya se agruparon para quitarle el control de la ruta de transporte público pues no entrega cuentas claras 
y otorgó el total control a Dagoberto Hernández, su brazo derecho en los negocios. 

En caso de que los transportistas bajo el control del señor Galindo rompan acuerdos con el ex candidato 
perdedor,  obligará a la Secretaria de Comunicaciones y Transportes a por fin romper con el monopolio en las 
concesiones de San Pedro Cholula en manos de la familia del priista quienes por cierto se deslindaron de sus 
aspiraciones desde el inicio de la campaña. 
A ver si al ex aspirante a presidente municipal de San Pedro Cholula no le sale el tiro por la culata. Todo por 
ignorante. 
http://www.ngpuebla.com/node/59881#.Ue0WZdLTxJE 
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